

ACTA Nº: 9/20
SESION EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL PLENO CORPORATIVO EL DIA
29 DE JULIO DE 2020

ASISTENTES

Ilmo. Sr. Don Jesús Manuel Sánchez Cabrera	Alcalde-Presidente
Don José Ramón Budiño Sánchez	Teniente de Alcalde
Don Juan Carlos Corbacho Martín	Teniente de Alcalde
Doña Ángela García Almeida	Teniente de Alcalde
Doña Sonsoles Prieto Hernández	Teniente de Alcalde
Don Javier Martín Navas	Concejal
Don Ángel Sánchez Jiménez	Concejal
Don Javier Ajates Mories	Concejal
Doña Paloma del Nogal Sánchez	Concejal
Don Félix Meneses Sánchez	Concejal
Doña Sonia García Dorrego	Concejal
Doña María Sonsoles Sánchez-Reyes Peñamaría	Concejal
Don Miguel Encinar Castro	Concejal
Don Mario Ayuso Resina	Concejal
Doña Jacqueline Martín Álvarez	Concejal
Don Miguel Ángel Abad López.	Concejal
Doña Inmaculada Pose Parra	Concejal
Doña Inmaculada Yolanda Vázquez Sánchez	Concejal
Don Josué Aldudo Batalla	Concejal
Doña Eva Arias Aira	Concejal
Don Manuel Jiménez Rodríguez	Concejal
Don José Antonio Herráez Martín	Concejal
Doña Azucena Jiménez Martín	Concejal
Don Carlos López Vázquez	Concejal
Doña Julia María Martín Velayos	Concejal
Don Francisco Javier Sánchez Rodríguez	Oficial Mayor
Don Licinio Calvo Pascuas	Interventor Municipal

En la Ciudad de Ávila, siendo las diez horas y cuarenta y nueve minutos del día veintinueve de julio del año dos mil veinte **se reúne de manera no presencial en conexión telemática por razón de la situación derivada en toda España por la acción del COVID-19**, bajo la Presidencia del Ilmo. Sr. Alcalde-Presidente Don Jesús Manuel Sánchez Cabrera, el Pleno Corporativo de este Excmo. Ayuntamiento, al objeto de celebrar, en primera convocatoria, sesión extraordinaria, y a la que concurren, previa citación en regla, las Sras. y los Sres. Tenientes de Alcalde y Concejales relacionados, asistidos por el Oficial Mayor de la Corporación quien actúa como Secretario.

Se deja constancia de que en sesión de fecha 25 de marzo de 2011 se adoptó acuerdo plenario resolviéndose aprobar la implantación de un sistema multimedia de grabación de las sesiones plenarias que desempeñará la función de libro de sesiones en cuanto a las intervenciones producidas por los miembros corporativos en el seno de una sesión plenaria, de manera que su grabación y autenticación con firma digital del Secretario General dará fe plena de su contenido.

Cuanto antecede lo es sin perjuicio de la pertinente acta que recoja los elementos reseñados en el art. 109 del Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico

de las Entidades Locales, particularmente las *opiniones sintetizadas de los grupos o miembros de la Corporación que hubiesen intervenido en las deliberaciones e incidencias de éstas.*

Primero.- Ratificación de la celebración de la sesión de forma no presencial y por medios telemáticos. A instancias de la Presidencia y de conformidad con la puesta de la Junta de Portavoces, fue ratificada por unanimidad, la convocatoria y celebración de la presente sesión no presencial y por medios telemáticos como consecuencia de la situación derivada de la proclamación del estado de alarma en toda España por la acción del COVID-19 y conforme a las recomendaciones e instrucciones dictadas sobre la materia por las autoridades competentes, apreciando la importancia e interés general en mantener en la medida de lo posible la celebración de sesiones de los órganos colegiados decisores o ejecutivos en aras a disponer lo que a cada uno, en función de sus competencias, concierne para sostener la tramitación administrativa de los asuntos ordinarios que procedan.

Segundo.- Debate sobre el estado del municipio. De conformidad con lo prevenido en el art. 78.C) del Reglamento Orgánico Municipal del Ayuntamiento de Ávila y previa consulta a la Junta de Portavoces, el debate se ordenará del siguiente modo:

- a.- Habrá un primer turno de intervención del Alcalde de un máximo de 20 minutos.
- b.- A continuación intervendrán los portavoces de los grupos de mayor a menor representación con un turno máximo de 15 minutos.
- c.- Podrá solicitarse un segundo turno que tendrá una duración máxima de 5 minutos excepto para el portavoz del gobierno municipal que será de 8 minutos.
- d.- Cerrará el debate el Alcalde con un turno de máximo 10 minutos.

Interviene en primer lugar el **sr. Alcalde** quien manifestó cuanto sigue, transcrito literalmente al haber sido facilitado el texto de su contenido:

Muchas cosas han cambiado en Ávila en el último año fruto del resultado de las últimas elecciones municipales celebradas en el mes de mayo.

La composición de la nueva corporación propició un cambio de equipo de gobierno municipal. Una nueva forma de hacer política, desde el compromiso, el trabajo, la cercanía, la honestidad y la reivindicación.

Este Alcalde desde el minuto uno tendió la mano a los 24 concejales que conforman este pleno para sumarse a la acción de Gobierno, dejando atrás las ataduras de los partidos políticos, invitándoles a trabajar desde la dirección de las distintas áreas municipales. Agradezco que los concejales de los grupos Por Ávila y Ciudadanos aceptaran esta propuesta y se sumaran a trabajar por nuestra ciudad, a trabajar por Ávila. Desde entonces, estos 12 concejales, mujeres y hombres, vienen desempeñando un enorme trabajo para sacar a la ciudad de la desidia y olvido en el que la hundieron los últimos años del gobierno del Partido Popular en este ayuntamiento.

Por delante mucho trabajo por hacer en estos cuatro años de mandato, con los programas electorales de Por Ávila y Ciudadanos como timón que marca el rumbo a seguir, y el futuro de Ávila y los abulenses como único horizonte que alcanzar.

Se acabaron las ataduras partidistas, el servilismo, la complacencia con Valladolid y con Madrid... En este primer año hemos roto esas cadenas que amarraban a Ávila al pasado y que no permitían el progreso de nuestra ciudad. Ahora, Ávila es lo primero.

28 años sin solucionar el problema del abastecimiento de agua provocaron que este fuera el primer reto del nuevo gobierno municipal. La situación que nos encontramos fue la mayor sequía de los últimos 40 años, y sin agua en los embalses. Sin pensarlo ni un minuto nos reunimos con los técnicos municipales y tomamos decisiones, algo desconocido en los últimos años. Decisiones como la conexión de los sondeos del soto o la solicitud a la Confederación Hidrográfica del Duero

del cambio de punto de vertido de la depuradora. Iniciamos una potente campaña de sensibilización entre los abulenses llamando a hacer un uso razonable y responsable del agua. Gracias a la concienciación ciudadana, y a la toma de decisiones valientes y acertadas, no hubo que realizar ni un solo corte de agua en nuestra ciudad, y entre todos superamos esta situación de emergencia.

Apenas salir de esta situación nos encontramos con otra emergencia y el Estado de Alarma como consecuencia de la pandemia ocasionada por la Covid-19. Desde la lealtad institucional con los Gobiernos de España y Castilla y León, tomamos todas aquellas medidas para contribuir a frenar el avance del coronavirus. Más de un centenar de medidas: limpieza y desinfección de espacios públicos de nuestra ciudad, atención a los necesitados, con especial atención a nuestros mayores para que en estos meses de confinamiento no se sintieran solos, desde Protección Civil, Bomberos, Policía Local, Servicios Sociales, Obras, Jardines, Cementerio y todos los servicios municipales en su conjunto, han trabajado incansablemente para que la incidencia de la pandemia fuera la menor posible entre los vecinos de nuestra ciudad.

En este momento son las áreas de turismo y comercio las que trabajan codo con codo en la reactivación económica de la ciudad.

Si hay algo que define al nuevo Ayuntamiento de Ávila desde hace un año, además de por el compromiso, la cercanía, la honestidad y la transparencia, es la reivindicación.

Reivindicación ante el Gobierno de España y ante la Junta de Castilla y León, para que cumplan con nuestra tierra y salden la deuda histórica que tienen con Ávila y los abulenses. Y ya están comenzando a saldarla, al menos la Junta de Castilla y León en materia industrial, con la aprobación del Plan Territorial de Fomento 2020-2024, que estará dotado con 34,5 millones de euros, una cifra récord, nunca antes vista en esta ciudad ni en Castilla y León para un plan de estas características. Agradezco desde aquí a la Junta de Castilla y León que ahora si haya escuchado la reivindicación este Alcalde en cuanto a la acuciantes necesidad de industrialización de nuestra ciudad.

Un plan industrial en el que tenemos puestas muchas expectativas, que supone un antes y un después y que ejemplifica bien el trabajo conjunto de varias administraciones y el dialogo social en pro de Ávila, siendo todos conscientes de la verdadera necesidad que tiene la ciudad de Ávila de industrialización y de generación de empleo.

Como alcalde, quiero mostrar mi satisfacción por la firma de este plan, y también mi agradecimiento a las administraciones que lo han suscrito. Porque, al fin, sienta las bases para un futuro mejor para nuestros hijos y nietos, que es nuestro objetivo, un futuro por el que todos estamos trabajando.

Seguiremos reivindicando para tener la ciudad que todos queremos como lo estamos haciendo ahora: ante el Gobierno de España para que mejore la conexión por ferrocarril con Madrid, Valladolid o Salamanca; para que suprima y, hasta entonces, bonifique los peajes de la AP-6 y la AP-51; para que la unidad de radioterapia sea una realidad cuanto antes. Créanme que hay mucho que pedir porque esta tierra ha estado olvidada durante décadas. Y a este "debe" se suma todo lo que hay que pedir a diario, como el aumento del número de camas UCI en el Hospital de Sonsoles, cuando hace unas semanas Ávila se quedaba a la cola y gracias a la reivindicación pasamos de 8 a 14 camas UCI en el Hospital Ntra. Sra. de Sonsoles. Es una pelea diaria, pero no pedimos más que lo que es justo, velando por el interés de los abulenses sin ataduras partidistas, con valentía, decisión y coraje.

Tras un año al frente del Ayuntamiento, estamos consiguiendo, con el respaldo de otras administraciones y con el empuje de todos los abulenses, que nuestra ciudad tenga un futuro mejor.

La ciudad ha cambiado en el fondo y en la forma. Y ya se comienza a percibir.

Día a día estamos consiguiendo que el Ayuntamiento recupere el lugar que nunca debió perder y vuelva a ser la casa de todos los abulenses y el impulso dinamizador de la economía local. Esto se traduce en pagar facturas, en poner en orden la casa, en buscar oportunidades. Y significa en la forma; en una ciudad más limpia y cuidada, en una ciudad habitable, con espacios verdes cuidados...

También se traduce en impulsar proyectos que con problemas desde el origen, como la piscina, esa que se adjudicó en 600.000 euros menos y que ahora, tras meses de conflicto entre la constructora y la dirección de obra estamos desatascando. Y qué decir del pliego de basuras, un pliego muy complejo porque es el de mayor importe del Ayuntamiento en el que se está trabajando, y que a nuestra llegada seguía ofreciendo la empresa por ser un servicio de primera necesidad a pesar de tener un contrato que llevaba vencido desde hacía dos años.

Más de un año de trabajo que nos ha puesto a prueba a la ciudadanía en general y a nosotros, quienes nos encargamos de gestionar el bien común, en particular. Hemos tomado decisiones relevantes, con determinación y firmeza, que nos han hecho superar momentos críticos como la mayor sequía de los últimos 40 años y la crisis sanitaria, social y económica derivada de la pandemia Covid-19 que tan duramente nos ha golpeado y ante la que seguimos luchando diariamente. Tomando medidas, algunas tan importantes como el aplazamiento de impuestos, la suspensión de tasas o el acuerdo marco con sindicatos, que movilizará más de 24 millones de euros para ayudar a los abulenses, especialmente a quien más nos necesita, y reactivar la economía de nuestro municipio.

Economía y Hacienda No cabe duda que la situación económica municipal es delicada.

Ya lo era antes de la pandemia, si tenemos en cuenta que la deuda financiera y no financiera del Ayuntamiento cuando iniciamos el mandato hace un año se situaba en cerca de 39 millones de euros, con numerosísimas facturas pendientes de pago. Hoy, poco más de un año después, podemos decir que se han abonado cuatro millones de euros de facturas pendientes de pago, facturas que estaban en el cajón, debidas principalmente a empresas abulenses. Aunque es verdad que siguen apareciendo facturas pendientes.

Y ahora toca pagar la sentencia de más de 760.000 euros en concepto de intereses de demora de las obras de construcción del Centro de Congresos y Exposiciones Lienzo Norte.

Comercio

Hemos retomado la celebración de la Mesa de Comercio que llevaba años sin convocarse, como foro en el que los agentes implicados pueden exponer y trabajar para solucionar los problemas del sector. También se ha implementado una forma mucho más dinámica y ágil de contacto directo con los propios comerciantes, lo que ha quedado patente durante la crisis sanitaria.

Quiero destacar la exitosa campaña navideña, "Ávila Es Navidad" que fue el reflejo de lo que es el comercio abulense: un conjunto de negocios que, unidos, ofrecen al vecino, al visitante y al turista todo lo que pueda necesitar. En esta línea continuamos trabajando, pues son muchas las fortalezas que tiene este sector.

Ahora el área está centrado en la reactivación. Para ello trabajamos dentro del Acuerdo marco para la reactivación socioeconómica de la ciudad en un conjunto de acciones: actividades, dinamización, formación, información, promoción, publicidad, difusión... para lograr que se consuma en Ávila, en nuestro comercio. Con ello generaremos actividad económica en nuestra ciudad, aseguraremos el empleo y además, consumiremos productos de calidad.

En el área de Cultura hemos realizado una programación amplia y variada, basada en la calidad, no en la cantidad, incluyendo nuevas disciplinas artísticas que habían quedado en el olvido,

insisto con una clara apuesta por la calidad y teniendo muy en cuenta a los abulenses, sus gustos y demandas. Entre otros proyectos, hemos habilitado una plataforma para que los artistas abulenses puedan dar a conocer su obra. Asimismo, se ha vuelto a reabrir la plaza de toros tras años sin festejos taurinos, ofreciendo la primera feria taurina tras la Covid.

Deportes: Sabemos que es necesario invertir en las instalaciones deportivas. La ausencia de mantenimiento ha provocado que el estado de las mismas esté lejos del deseado por todos los abulenses. Es nuestra principal preocupación en el área. Por eso estamos realizando mejoras en el pavimento del complejo deportivo de la ribera del río Adaja, como también hemos licitado la iluminación de las instalaciones deportivas de la ciudad, no sólo para mejorar la iluminación sino también para aumentar la eficiencia energética de las instalaciones.

De la misma manera, la Confederación Hidrográfica del Duero nos ha autorizado a cubrir las gradas existentes con un cerramiento ligero que permita dar cobijo a los espectadores en los campos de fútbol de Sancti Spiritu.

Fiestas: Hemos tenido las fiestas de La Santa más participativas de los últimos años. Recuperar el Mercado Chico como epicentro de conciertos y actividades para todos los públicos ha sido un éxito.

Igualmente, hemos tenido las navidades más participativas y activas de los últimos años con una gran implicación del comercio. A su vez, los carnavales también fueron un éxito.

Presidencia e Interior:

Ya no hay políticos en las mesas de contratación. Solo técnicos municipales.

En el transcurso de la pandemia se ha desarrollado el teletrabajo de forma satisfactoria entre la plantilla y, con la desescalada, los servicios han ido retomando su actividad presencial sin problemas, salvaguardando la seguridad de trabajadores y usuarios y aumentando, incluso, la participación a través de redes sociales y en la web municipal.

Han sido 16 los agentes de Policía Local que se han sumado a la plantilla, redundando esto en mayor servicio y seguridad para los abulenses.

Recursos Humanos:

Por primera vez, esta área es humano, porque se escucha y se atiende a todos los trabajadores municipales. El trabajo que se está desarrollando en este área es inmenso en continuo trabajo con los representantes sindicales, y adoptando decisiones que defiendan la prestación del mejor servicio a los abulenses, pero dignificando y reconociendo el trabajo del personal municipal. Todo esto después del fallido proyecto de Relación de Puestos de Trabajo con la que la anterior corporación se mofó durante años de los trabajadores municipales.

Como ejemplo, la oferta de empleo público municipal aprobada para este año incluye 22 plazas, 9 de nuevo ingreso y 13 de promoción interna, que se irán convocando en los próximos meses.

Urbanismo, Medio Ambiente y Patrimonio

Obras: En este primer año de mandato, nuestras calles, nuestros parques y jardines han comenzado a mejorar. Hemos realizado más de 300 actuaciones en aceras, 25 en calzadas, más de medio centenar de actuaciones de bacheo, 226 en mobiliario urbano (11 específicas de parques infantiles). Se ha adjudicado la operación Asfalto que en las próximas semanas se llevará a cabo por valor de 1,5 millones de euros, y se está desbrozando toda la ciudad y barrios anexionados.

Próximamente se acometerá el Plan Aceras (500.000 euros) y la inversión en mobiliario urbano por un valor de 100.000 €, así como el arreglo de los caminos del término municipal, incluidos los barrios anexionados por otros 100.000 €.

Resaltar la importancia de obras como la fase III del Plan Hervencias que ya está adjudicada, o las obras de infraestructura hidráulica y eléctrica del puente de la Estación.

En marcha el Área de Rehabilitación Urbana (ARU) de La Cacharra-El Seminario, para la mejora y rehabilitación de viviendas.

Actualmente se trabaja por parte de los técnicos municipales en el nuevo pliego de licitación del servicio basuras.

Nos encontramos un cementerio sin sepulturas ni nichos. Sin dudarlo llevamos a cabo una rápida intervención de la mano de los técnicos municipales, para realizar sepulturas y nichos suficientes para hacer frente a la pandemia y a las necesidades de los próximos años, con la licitación pública, por primera vez, de los servicios de obras en el cementerio municipal.

Patrimonio

Ya están adjudicadas las excavaciones arqueológicas a llevar a cabo en la plaza Adolfo Suárez y en Vicolozano, habiendo culminado recientemente las obras de accesibilidad en las iglesias de Santiago y de San Nicolás.

Medio Ambiente

Hemos aprobado una ordenanza reguladora para el ahorro del agua en nuestro municipio, especialmente en situación de sequía.

Se ha constituido la Mesa de expertos del agua, donde tienen representación las distintas administraciones, las universidades y expertos independientes de reconocido prestigio. Porque nos preocupa uno de los principales problemas que tiene nuestra ciudad, y queremos resolverlo de manera definitiva.

Parques caninos:

- a) desparasitación (primera vez) y puesta a punto.
- b) han sido adjudicados los elementos de agility de los mismos.

Barrios Anexionados:

Aldea del Rey Niño, Alamedilla de Berrocal, Narrillos de San Leonardo, Brieva Vicolozano, Bernuy Salinero y Urraca Miguel, nunca han sido tan bien valorados como para este equipo de gobierno.

Servicios Sociales

Estamos trabajando por mejorar la atención a todos aquellos que más lo necesitan, buscando la cercanía y poniendo al ciudadano en el epicentro de nuestra acción.

Hemos mejorado la coordinación con la implicación al 100 % de todos los empleados del área para dar una respuesta más efectiva, directa y sencilla a todo aquel que acuda a nosotros: ayuda y comedor a domicilio, teleasistencia, mayores, ludotecas, accesibilidad, ayudas de emergencia, campamentos infantiles, animación comunitaria de pequeños y mayores, juventud, la oficina de atención al extranjero...

Por primera vez, se está reduciendo la lista de espera del servicio de ayuda a domicilio, y recientemente hemos sido felicitados por la Junta de Castilla y León por esta mejora en el modelo de gestión.

Turismo

Tras cerrar 2019 con un récord histórico de visitantes (sólo en la Muralla se recaudó más de un millón de euros y se recibió a más de 300.000 visitantes) y hasta la declaración del estado

de alarma se contabilizaba un incremento de visitantes de un 8 % respecto al mismo periodo de 2019. Ahora nuestro objetivo se centra en la promoción aprovechando todas las potencialidades.

Quiero recordar también que la edición de las Jornadas Medievales contó en 2019 con más de 110.000 visitas.

Ávila es una ciudad repleta de productos atractivos para el consumidor de turismo de calidad, tenemos una declaración de Patrimonio Mundial, este año se cumplen 35 años de su reconocimiento por la Unesco, que nos posiciona en el mercado internacional con un aval inalcanzable para otras muchas ciudades.

Sin duda este ha sido un primer año intenso de trabajo en el Ayuntamiento. En el que estamos demostrando que sabemos gestionar, tanto en el día a día, poniendo en orden las finanzas municipales como ante situaciones críticas como ante la sequía o la Covid-19. Hemos estado y seguimos estando cerca de los abulenses; el Ayuntamiento ha vuelto a abrir sus puertas, de verdad, a asociaciones de vecinos, colectivos sociales, clubes deportivos, ONGs, comerciantes, bares y restaurantes.

Un año de compromiso con todos los abulenses, y digo bien, con todos y cada uno de los abulenses. Un año al pie del cañón en todo momento, a las duras y a las maduras, dando la cara, explicando la situación y tomando decisiones. Hoy la ciudad está mejor que hace un año. Queda mucho por hacer, y por eso, seguiremos trabajando.

Seguidamente, tomó la palabra el **sr. Budiño Sánchez** transcrito literalmente al haber sido facilitado el texto de su contenido:

Queda perfectamente escenificada la dejadez y desidia que ha sufrido este nuestro Ayuntamiento tan sólo con observar la estructura del presente Debate sobre el Estado del Municipio.

Que tras el alcalde, intervenga el portavoz del grupo municipal con mayor presencia y del equipo de gobierno, carece de sentido y de lógica, como muchas cosas que no por ordinarias en esta casa, es que fuesen lógicas y productivas.

Tras poco más de trece meses, el cambio en este Ayuntamiento es notorio y palpable. Un equipo de Gobierno joven y con ganas de trabajar por sus convecinos, ha demostrado cómo responder con la prontitud y altura de miras que los problemas precisan en situaciones extraordinarias.

En Mayo del 19 Por Ávila ganaba unas elecciones históricas precisamente para seguir con esa historia que sustentan los abulenses con sus votos y ausencias de complejos.

Tras 28 años de un gobierno apoltronado y una oposición acomodada en su papel de fiscalización mediática sin oficio ni beneficio, nuestra ciudad decidía dar un cambio de rumbo para que Ávila pueda mirar al futuro sin miedos ni ambigüedades.

Dar a conocer con total transparencia y nitidez las cuentas maltrechas de un Consistorio abandonado a su suerte, fue el primer objetivo de mi Grupo Municipal. Tomar medidas impopulares pero necesarias, una obligación responsable para revertir la deriva de nuestra ciudad. A esas medidas valientes y necesarias, rápidamente les llegaría la respuesta de una oposición populista e inoportuna que con el batacazo de las urnas, tenía dos opciones: Hacer examen de conciencia y mirar por el bien de todos los abulenses por encima de las siglas de su partido y de intereses personalistas, o bien, desde el populismo y el lema fácil intentar enturbiar el debate político.

Lamentablemente, nos encontramos en este segundo escenario. Una situación poco agradable para los que, abandonando nuestra profesión, hemos decidido trabajar por y para nuestros paisanos sin más objetivo que el interés general de todos los abulenses.

Observen nuestros escaños, ahora convertidos en pantalla de ordenador: No verán personas con afanes políticos ni anhelos de ascensos de moqueta revestidos en despachos en el Senado, o en las Cortes de Castilla y León. Se encuentran abulenses dispuestos a trabajar por su ciudad, esa que ha sido utilizada tanto tiempo como trampolín político sin recibir agradecimiento alguno a su lealtad.

Miren, en trece meses de gobierno hemos gobernado casi el mismo tiempo en situación de emergencia que sin tener declarada dicha situación. Circunstancia objetiva que sin valer de excusa ni eximir de responsabilidades, refleja perfectamente las circunstancias en las cuales hemos comenzado nuestro mandato.

Al poco de entrar nos encontramos con la sequía más grave de los últimos lustros. Con la urgencia que la situación requería, tomamos medidas para poder conectar los sondeos del Soto, solicitar a la CHD el cambio de punto de vertido y tomamos medidas nada sencillas y fáciles, con suspensiones de por medio, no sin antes hablar y dialogar con las partes implicadas a pesar de la politización posterior, con un único objetivo: Que no hubiese un solo corte de agua en nuestra ciudad. Y se consiguió. ¿Ustedes saben lo que habría sido para una ciudad como la nuestra sufrir cortes de agua en los meses de julio, agosto o septiembre? No hace muchos años que los abulenses con sequías menos gravosas veíamos como se cortaba el agua por las noches. Pues bien, lejos de ponernos medallas, término muy utilizados los últimos días, seguimos trabajando en esa línea responsable que nos hace escuchar a los que más saben.

La Mesa de Expertos constituye el foro idóneo en el cual poder estudiar y debatir las acciones a corto y medio plazo que debemos acometer para afrontar el histórico problema de la sequía.

Igualmente, la ordenanza reguladora para el ahorro de agua nos ayudará a fortalecer las políticas dirigidas a un consumo responsable de un bien tan preciado y necesitado en una ciudad como la nuestra.

Pero miren, aquí no hemos venido para recibir halagos, flores o premios por nuestra partidista lealtad en forma de "carguito".

Aquí hemos venido a trabajar Por Ávila. Además, por suerte o por desgracia, lo hacemos en la peor situación socio-económica de nuestra historia más reciente.

La Crisis Sanitaria nos hace trabajar de manera dinámica ajustándonos a las coyunturas que derivadas de tan extraordinaria situación, nos vemos abocados de manera diaria.

Ante un escenario cambiante y lleno de incertidumbre, dedicamos nuestro esfuerzo y empeño en poder dar respuesta a las complicaciones y retos que el COVID 19 nos presenta.

Hemos, gracias al trabajo del equipo de informática, dado respuesta como ayuntamiento a todas las necesidades que presentaban los abulenses salvaguardando la integridad de los trabajadores públicos por medio del teletrabajo.

También hemos estado en la calle desde el minuto 1 al lado de los ciudadanos gracias al trabajo de Policía Local, Bomberos, Protección Civil y Servicios Sociales que han trabajado sin descanso pero de manera organizada y responsable cubriendo los turnos de manera ejemplar.

Miren, es un orgullo estar al frente de este Ayuntamiento porque lo que hemos percibido durante los meses que llevamos en el Consistorio es que el nivel profesional y humano del

trabajador de esta casa está a la altura de la ciudad que tenemos. Sólo políticas irresponsables y demagogas, jugando con la RPT cual caramelo dejas saborear para esconderlo con nocturnidad y alevosía, han generado situaciones injustas e inmerecidas.

Prometer imposibles además de injusto es cruel y cobarde. Prometer café para todos cuando no hay ni para comprar tazas, recuerdo los casi 40 millones de deuda entre la financiera y la no financiera, es un ejercicio de demagogia irresponsable.

Querer apostar por el comercio abulense, cuando gran parte de esos 3 millones y medio de facturas que están por pagar se adeudan a empresas de nuestra ciudad, es un ejercicio de populismo al alcance de unos pocos privilegiados.

El hablar de aumento de sueldos cuando además de falso, los que mayor incremento han recibido son los de su formación por otros conceptos y en otras instituciones, es vil e indigno de un responsable público.

Todo ello por no hablar de la deslealtad institucional que supone criticar la compra de un vehículo cuando ustedes compraron un segundo vehículo de gama alta para complementar el único vehículo (con más de 400.000 km) del cual dispone la actual corporación.

Miren, lamentando sus anhelos políticos frustrados y complejos partidistas, Por Ávila ha venido para quedarse. Hemos venido para quedarnos porque Ávila necesita una apuesta clara y sin vicios sobrevenidos por circunstancias ajenas a la propia ciudad.

Políticas que apuesten en infraestructuras, en mobiliario urbano (más de 600 actuaciones en aceras, calzada y mobiliario avalan nuestro trabajo hasta el momento).

Requiere de un grupo político que defienda y apueste por el Plan Territorial de Fomento sin tener que esperar directrices de despachos regionales, en definitiva, sin complejos ni ataduras ni cortapisas.

Precisa de mayor iluminación en nuestras calles con actuaciones puntuales como la ejecutada en la Ribera del Adaja.

Requiere que para momentos tan dolorosos como los sufridos, se acondicionen más de 70 sepulturas en nuestro cementerio municipal.

Necesita de limpieza viaria y desinfección acorde a las vicisitudes y necesidades.

Urge de medidas encaminadas sin miedos ni complejos a revitalizar el desarrollo empresarial, así como el mantenimiento del empleo. Y hacerlo hablando de tú a tú al empresario abulense, al emprendedor que sólo ve trabas administrativas.

Y es que, es duro decirlo, pero, y hablo en boca de los propios comerciantes abulenses, era la primera vez que un concejal de su Ayuntamiento les llamaba para saber de su situación y trabajar de manera conjunta para poder afrontar los problemas venideros.

Todo ello sustentado por un Acuerdo Marco sin precedentes que con la rúbrica de los sindicatos, es la herramienta necesaria para poder afrontar los retos que nos presenta el futuro.

Ello, sin deseos personalistas ni egos de muro de Facebook. Simplemente, con el objetivo de trabajar de manera conjunta por el bien de nuestra ciudad.

Continuando con la dinámica de realizar fiestas en las cuales las personas, los abulenses sean los auténticos protagonistas. Ganando y recuperando espacios como el Mercado Chico para use y disfrute de todos nuestros vecinos.

Apostando firmemente por el deporte. Estando al lado de los clubes más significativos de nuestra ciudad, mejorando unas infraestructuras carentes de mantenimiento los últimos años y que se encuentran en un estado lamentable.

Todo ello con el sustento sólido y firme que representa la Cultura para nuestra ciudad. Mejorando la calidad de la oferta, y sacando el mejor provecho posible a nuestro patrimonio.

Algo parecido sucede en Turismo. Pieza clave en el engranaje del motor de nuestra ciudad debe seguir las directrices nacionales e internacionales que marcan las pautas del éxito que una ciudad como la nuestra deber seguir de manera decidida y firme.

Queda mucho, muchísimo por hacer. Pero créanme, nos quedan todavía muchas más ganas, ánimos y fuerzas para seguir liderando ese cambio que pidieron los abulenses. Proyectos como el Plan Territorial de Fomento sirven de acicate y ánimo para creer que nuestra ciudad tiene futuro. Tras muchos meses de trabajo, es momento de rubricar un acuerdo que a buen seguro cambiará el rumbo de nuestra urbe. Sin triunfalismos precoces pero dando pasos firmes y decididos desde la lealtad institucional pero sobre todo desde la lealtad a todos los abulenses.

Ni las ofensas, ni las críticas gratuitas y desproporcionadas, ni la inacción de la oposición nos harán cejar en el empeño de un futuro mejor para nuestra Ávila.

Estamos convencidos de que estamos en la dirección correcta.

Con trabajo y humildad, sustantivos mal conjugados los últimos años, seguro que lograremos la ciudad que los abulenses queremos y deseamos.

Siempre, Por Ávila.

La sra. **Sánchez-Reyes Peñamaría** expuso cuanto sigue transcrito literalmente a haber sido facilitado el texto de su contenido:

Saludo en estos primeros instantes de mi intervención a los compañeros de Corporación, a los trabajadores municipales y a los medios de comunicación.

Mis primeras palabras también van a ser, y muy especialmente, para los abulenses. Para los que nos siguen en directo en esta sesión y para los que están en sus quehaceres diarios o disfrutando del descanso veraniego. Y, sobre todo, para los que nos han dejado estos últimos meses. Para su recuerdo, para su memoria, para sus familiares.

Estamos atravesando por un escenario sanitario, social y económico como no podíamos imaginar hace menos de medio año. Una pandemia como las que encontrábamos en los libros de historia, en las películas, en relatos y ensayos, ha dado la vuelta a prioridades, situaciones y objetivos que las pasadas navidades sonaban a ciencia ficción.

En Ávila, en toda España y en el mundo entero estamos sufriendo la pérdida de vidas en circunstancias terribles. Vaya por delante el homenaje del Grupo Municipal Popular a quienes las han sufrido.

La memoria de quienes nos han dejado nos acompañará siempre, pero también lo hará el ejemplo de quienes han estado al pie del cañón, cada uno desde su lugar.

Estos meses Ávila ha demostrado que lo mejor que tiene, por lo que más vale la pena luchar, son los abulenses. Ha sido admirable, emocionante y conmovedora la entrega de tantos profesionales de tantos sectores en las semanas más duras del confinamiento. Desde los sanitarios hasta los profesionales que intervienen en la producción de bienes básicos como la alimentación, el

personal de limpieza, operarios, transportistas, cuerpos de seguridad... y también los abulenses que se quedaron en casa, desde los niños hasta los ancianos.

Los empresarios que aceptaron con resignación el cierre de sus negocios y que ahora ponen todo su coraje para seguir adelante. Los maestros y profesores. Este grupo de concejales quiere que todos y cada uno de vosotros, abulenses, sintáis nuestro reconocimiento hoy, en este debate en que, personalmente, es un honor y una responsabilidad dirigirme a ustedes por primera vez como portavoz del Partido Popular.

Como les decía hace unos instantes, lo mejor de Ávila son los abulenses. Por ellos este Grupo Municipal conjuga todos los verbos que se suponen a la labor de la oposición dentro del sistema democrático. Por ellos fiscalizamos, criticamos, proponemos, advertimos, apuntamos, escuchamos y no nos callamos. Por eso vamos a seguir siendo fieles a lo que decidieron los abulenses hace 13 meses y medio: que tratásemos de mejorar esta ciudad desde este lugar.

Sin complejos y sin miedo a que lo que decimos no guste a quienes hoy se creen ungidos y perennes.

Seguiremos comprometidos con los abulenses, haciendo propuestas, aunque nos las rechacen; y aunque no las ejecuten si nos las aceptan. No hay más que mirar este año de plenos municipales.

Durante 22,5 minutos, señor alcalde, y 12 minutos, Sr. Budiño, hemos escuchado el discurso más previsible que cualquiera se podía imaginar. Triunfalismo, grandilocuencia, titulares vacíos, eslóganes de saldo. Hay que sentirse muy pagado de sí mismo, señor alcalde, para asegurar que la ciudad de Ávila está mejor que hace un año. Hay que echarle cara a la vida para no sonrojarse ante semejante afirmación. Hay que deslizarse por los burladeros de la política con la maestría que acostumbra para asegurar eso. Ávila no está mejor que hace un año, señor alcalde, señores del equipo de Gobierno. Y lo que es peor para el asunto que aquí nos trae: ustedes no han hecho nada por subsanarlo. Ni a corto, ni a medio ni a largo plazo. Su proyecto es la supervivencia. Su objetivo, la nómina a fin de mes. Su interés, servirse de la política. Su obsesión, tener todos los días una foto en la que aparecer, limpiando un estanque como si eso fuera noticia, saludando al sol, o repartiendo mascarillas que donan otros.

Que ustedes son un fuego de artificio lo demuestra la calidad democrática de su labor. Han llegado, con su afición a la cosmética, a crear una Concejalía de Transparencia, con su concejal que también lo es de Turismo y que en FITUR desafío a la física cuántica cuando se hizo transparente en la mayor feria turística del mundo: no le fue a escuchar nadie.

Su oscurantismo, su manera de operar, señor alcalde, es de sobra conocida y demostrable. Ustedes tienen alergia al debate y a dar a conocer a la oposición sus posturas, sus decisiones y sus intenciones. Los medios de comunicación y el registro municipal son las vías por las que este grupo municipal, y el grupo socialista estará de acuerdo, se entera de la mayoría de los asuntos que atañen a la gobernanza de esta ciudad.

El propio Procurador del Común de Castilla y León les ha conminado en varias oportunidades a enviarle la información que les requiere porque pasado el plazo para ello no lo han hecho.

Ustedes, cuando nos ven a nosotros, a los concejales del PP y del PSOE, ven a enemigos incómodos. Si tuvieran un mínimo de talante democrático, verían a las más de TRECE MIL personas que votaron a los dos partidos que hacen oposición en este Ayuntamiento. Quizá entonces se dignarían a contestar las preguntas que les formulamos en los órganos municipales, como es su obligación. Para un gobernante democrático rendir cuentas no es una opción. A usted y al Sr. Budiño les gusta alardear de cuántos abulenses los votaron hace un año (de los que votaron a ése que según usted se iba para Madrid en noviembre a mercadear y a vender su voto al mejor postor ya no alardean tanto), pero no tienen ni la menor idea de lo que significa que les

voten. Su sueño es conseguir votos cautivos, pero es un sueño imposible, permítanme decírselo. Dice que no están en despachos de Senado y Congreso, claro que no, ¡porque no les han votado, a pesar de presentarse a las elecciones generales!

A ustedes les va el oscurantismo como les va la unilateralidad. Huyen del consenso. Debe de ser la fobia a no acaparar la foto en exclusiva. No dialogan, renuncian a enriquecer los proyectos, las ideas. Rechazan la mayoría de las propuestas de la oposición.

Son antiguos como cualquier déspota ilustrado del siglo XVIII: "todo para el pueblo, pero sin el pueblo".

Tratan de colar la dinamización del sector hostelero y comercial, pero lo hacen sin contar con las organizaciones que representan a los sectores interesados.

Tienen arrinconados a buena parte de órganos de participación ciudadana, como son los consejos municipales, que no se reúnen con la periodicidad que exigen los estatutos. Algunos, como el Consejo Escolar Municipal, que debe convocarse trimestralmente no ha llegado ni a constituirse en trece meses y medio de mandato. No contentos con eso, eliminaron los presupuestos participativos en 2020...

La opacidad, la ausencia de voluntad de consenso no son las únicas fallas de este equipo de propaganda. Las excusas son también marca de la casa. La culpa de todo siempre la tienen otros.

Este Grupo Municipal no tiene ningún inconveniente en reconocer que los gobiernos del PP en este Ayuntamiento, con todos sus aciertos que ustedes se empeñan en tapar, cometió equivocaciones. Lo que no podemos consentir es que ustedes pretendan cabalgar sobre esa idea durante toda la legislatura. Ha pasado un 28% del tiempo que tienen para gobernar esta ciudad. Uno de cuatro años. ¿Piensan hacer algo por sí mismos algún día, algo que demuestre que tienen un proyecto? Ustedes culpan a los demás de todo lo que no funciona, pero demuestran a diario carecer de proyecto para esta ciudad y van laminando lo que otros levantaron.

Si alguien llegase de fuera hoy aquí y los escuchara, concluiría que ustedes están muy enfadados con los anteriores cargos importantes del Partido Popular. Por ejemplo, con el que fue presidente de la Diputación, con la tesorera, con los asesores políticos. ¡Habría que decirle a ese que viene de fuera que ustedes están muy enfadados consigo mismos! Y eso que "El PP es el único partido que escucha, habla y trabaja". ¿Recuerda esta frase, Sr. Cabrera? Es suya. Y no hace tanto.

Criticar sin rubor su propia herencia. Mantienen y promocionan a los mismos asesores de las decisiones que ahora critican. Yo en 2009 cuando se terminó de pagar el Lienzo Norte no estaba aquí, pero estaba el Sr. Corbacho de asesor de alcaldía.

Intentan trasladar la pelota de sus problemas a otras administraciones y esperan, de foto en foto, a que las soluciones les caigan del cielo. Su capacidad de reivindicación, otro de los mantras vacíos con los que han logrado hacer carrera, se ciñe a mandar cartas y grabar vídeos que cuelgan en las redes. Gestos e imágenes que les ayudan a mantener viva su estrategia, pero que no son herramientas de calado para reclamar los que los abulenses merecen.

Son, señor alcalde, el gobierno de la foto, de los titulares vacíos, de la venta de humo. Siempre rehúyen la rendición de cuentas con datos, con respuestas concretas, se refugian en la ambigüedad y la desinformación. Retuercen los hechos sin inmutarse, hasta el punto de llevar firmado el jueves a Junta de Gobierno retrasar el nuevo Plan de Juventud hasta 2021 y al día siguiente viernes anunciar a los medios de comunicación que ya lo están elaborando en 2020.

Sus proyectos estrella no son más que la continuación de los comenzados por el anterior equipo de Gobierno. El ARU, la EDUSI, las obras del Polígono de las Hervencias... no añaden nada nuevo propio de relevancia. Sin embargo, como si tuvieran amnesia, y sin ningún rubor, se atribuyen como propio todo esto y cualquier otra cosa ajena que les convenga, como el Plan Territorial de Fomento. Ha sido lamentable ver al alcalde y al señor Budiño intentar colgarse la

medalla de un Plan que empezó a gestarse cuando ustedes ni siquiera existían. ¿Serán capaces alguna vez de trabajar en equipo?

Un año de devaneos, un año de improvisación en el que han contradicho hasta su discurso de toma de posesión. En el auditorio de San Francisco, el día de su toma de posesión, usted, señor alcalde, se refirió a dos proyectos como fundamentales para darles continuidad en la ciudad. Uno, el de la reconversión de Nissan. Dos el del abastecimiento de agua mediante el Plan Cogotas. En el primero, no han movido un dedo, se lo han dejado todo a la Junta. Eso sí, el día que se inaugure la nueva nave, habrá más que codazos por estar en primera fila de la foto. Del segundo, aún peor, lo ponen en peligro sembrando dudas para resolver el problema histórico de la sequía en Ávila.

En materia ECONÓMICA, ustedes han demostrado que tienen muy poco de gestores y mucho de propagandistas.

'El Ayuntamiento está en coma', aseguró el alcalde en septiembre de 2019. De medicina no parece ser experto, pero el problema es que, de economía, tampoco. Es curioso, cuanto menos, que un Ayuntamiento en coma pueda permitirse aumentar su deuda un 46% en apenas un año, que le refinancien la deuda bajando los intereses y que aumente el gasto en sueldos políticos en alrededor de 300.000 euros anuales más que en el anterior mandato.

Un año de manipulaciones en cuanto a la economía del Ayuntamiento, señor alcalde. A eso hemos asistido durante este tiempo en que ustedes gobiernan.

Al menos, tendrán que reconocer que han sido capaces de autocumplir su profecía. Porque, aunque su teniente de alcalde de Hacienda firmó un documento el pasado 31 de diciembre en que cifraba la deuda municipal en 26 millones, ustedes no pararon de situarla en 40 en los medios de comunicación. Ahora sí, por medio de su gestión, la deuda se acerca peligrosamente a esos 40 millones después de que ustedes la hayan aumentado en 12 en lo que va de este año, así que de 26 millones hemos pasado a 38.

El pago de facturas es otro de los argumentos con que ustedes, señores de Por Ávila, intentan confundir a los abulenses. Hablan del pago de 4 millones de facturas pendientes, "metidas en cajones", insultando la probidad del sistema con los funcionarios. Se les olvida, sin embargo, señalar que ahí están incluidas las del medio año 2019 en que ustedes ya gobernaban la ciudad.

Además, deberían reconocer que entre un 80 y un 90% de las facturas las abonan tarde, y que la modificación de crédito que presentaron de UN MILLÓN DOSCIENTOS MIL euros hace unos meses incluía medio millón para pagar facturas, la mayoría de ellas atrasadas durante su mandato.

Muchos abulenses que nos escuchan tienen facturas sin pagar de este último año, durante muchos meses ya.

En fin, que ustedes siguen erre que erre jugando con la inteligencia de la ciudadanía. Todo lo malo es culpa de los demás, todo lo que no sale es por algún palo en alguna rueda. Ustedes se pasan la vida siendo santos o mártires, según les convenga cada día.

Porque ustedes pudieron abonar todas las facturas pendientes el día que tomaron posesión. En Tesorería había dinero de sobra para ello. Lo dejó el anterior equipo de Gobierno. La desidia, la pereza o lo que fuera, hizo que prefirieran convertirlas en atrasadas.

Sin embargo, nada como su medida estrella de este año. El hachazo del IBI, realizado con otra ceremonia de la confusión en la que cifraron la subida necesaria en un 20%, pero la acabaron dejando en un 8,6% que supone un récord en las capitales de provincia de nuestro país. Aseguraron que el MILLÓN Y MEDIO de euros más de recaudación se destinaría íntegramente a inversiones, pero cuál fue nuestra sorpresa cuando, en los presupuestos, de ese millón y medio sólo un tercio se destinaba a lo que prometieron. Lo demás, a gasto corriente.

Económicamente, no podemos olvidar uno de los grandes problemas de Ávila: el paro. Lo más triste en esta materia es que parece que no va con ustedes. No lo ha mencionado ni usted ni el señor Budiño. Otra vez lo fían todo a administraciones superiores. El desempleo ha subido en Ávila en 10 de los 12 primeros meses que ustedes han gobernado ¿Dónde está la empatía con esos centenares de abulenses y sus familias?

Cuando ustedes tomaron posesión, había en Ávila, 3731 abulenses en paro. El 30 de junio había 4321 abulenses. Es decir, 590 abulenses desempleados más.

En cuanto a la gestión municipal, tienen hitos en este primer año de mandato. Hitos como el pliego del contrato de basuras que estuvo la pasada legislatura en una prórroga fuera de las contempladas por el contrato, 11 meses y 13 días, y el pasado noviembre salió el alcalde a los medios de comunicación criticando este retraso de la anterior Corporación.

A día de hoy, este equipo de gobierno lleva mucho más tiempo de lo que criticó a la anterior Corporación sin sacar a licitación el nuevo pliego de basuras desde que tomó posesión: 13 meses y 14 días. Ahora ya, silencio, ausencia de críticas y tijeretazo, en plena pandemia, de 40.000 € de la partida de limpieza viaria municipal.

Y qué decir de la RPT, paralizada sin escuchar a los trabajadores municipales, lo que supone no atender las necesidades y los anhelos de 500 familias abulenses. Usan a los técnicos de pantalla y coartada pero no cuentan con ellos. Las nuevas contrataciones, la oferta pública de empleo, sacan pecho, ¿ha oído hablar de la tasa de reposición? Habla usted de calidad insinuando que no lo había antes, ¿cómo pueden decir eso?

Si hablamos de CULTURA, están dejando la ciudad como un solar. El abandono cultural es patente. Se limitan a continuar con los proyectos anteriores, ejecutados a medio gas, sin añadir nada nuevo. Hemos tenido cortos que ganaron el Goya, escritores que ganaron el Nadal, pintores, músicos, directores de teatro con premios nacionales.

Cobran tasas por préstamo de material municipal para sus actividades a las asociaciones sin ánimo de lucro del tejido social abulense. Entidades culturales, deportivas, educativas, religiosas, sociales, de discapacidad, de vecinos, que son quienes dinamizan la vida abulense, que se vuelcan en los demás... Si el Ayuntamiento no tiene medios para ayudarles económicamente, al menos que no les pida dinero por un beneficio que ponen a disposición de todos.

Uno de los pilares de la economía de la ciudad, el TURISMO, vive de las rentas de lo que heredaron. Recogen los frutos de lo sembrado anteriormente. Aquí, críticas, pocas. Más bien tirar de lo que existe, que es bueno, pero sin evolucionar, sin ambición, sin un plan ni estrategia turística propia. Ni antes de la pandemia tenían un plan, ni después de la pandemia tienen capacidad para adelantarse a las nuevas necesidades surgidas en el ámbito turístico, lo que demandan los viajeros y lo que Ávila les puede ofrecer. Van con el gancho, chupando rueda de las redes turísticas a las que pertenece la ciudad.

Convocaron la mesa del turismo el 29 de mayo, hoy hace dos meses. Tuvieron problemas técnicos y justo tuvieron que interrumpirla antes de que pudieran hablar los grupos de la oposición. Jamás hasta hoy han reanudado ustedes esa sesión interrumpida. Poco les importan las aportaciones de los demás.

En cuanto a infraestructuras, la piscina les da pereza. Dejaron morir la anterior licitación sin mediar en el conflicto entre las dos empresas, que desde el 2 de agosto vinieron registrando papeles alertando de sus desencuentros, pero ustedes hicieron caso omiso hasta prácticamente unos días antes de terminar el plazo en febrero, y tras rescindir el contrato el 26 de marzo, no han vuelto a ocuparse de ningún trámite que suponga la reanudación de las obras, más de cuatro meses después.

Ustedes son un Gobierno de inacción. La crisis de la pandemia ha mostrado sus enormes limitaciones. Ni han tenido agilidad ni han tenido contundencia para reaccionar en estas circunstancias. Al contrario que otros ayuntamientos, que se apresuraron en buscar consenso con la oposición, elaborar un presupuesto de reconstrucción, aplicar ayudas directas, bonificaciones y exenciones tributarias municipales, se quedaron con los brazos cruzados, apenas repartiendo desayunos y mascarillas donados por otros, porque para ustedes, las penas con foto son menos. De sus mascarillas, de las que pagaron con el dinero de la ciudad, se puede decir que llegaron tarde, se pagaron caras y se repartieron mal, con muchos abulenses que aún las están esperando.

En definitiva, señor alcalde, señores del equipo de Gobierno. En este año hemos visto desplegada su forma de hacer política. Es, sin duda, la forma de actuar que contó con la confianza mayoritaria de los abulenses. Son un gobierno legítimo al que, si cambia sus formas y su fondo, estamos dispuestos a ayudar a gobernar la ciudad. Pero no lo van a hacer, ni por Ávila ni por los abulenses. Ustedes lo hacen todo por sí mismos. Eso sí, como dice ese viejo proverbio árabe, "la primera vez que me engañes, será culpa tuya; la segunda, será mía".

La **sra. Vázquez Sánchez** manifestó cuanto sigue transcrito literalmente al haber sido facilitado el texto de su contenido:

Quiero empezar esta intervención mostrando las condolencias del Grupo Municipal Socialista por todas las personas que han perdido la vida en esta pandemia del coronavirus.

Solidarizarme en nombre de mi grupo con las familias de todos ellos y también, por supuesto, con los enfermos, y reconocer el trabajo de todas las personas que han estado al frente, tanto las instituciones sanitarias como en todas las actividades que han dado la cara y expuesto en su integridad por los demás.

Srs. de XAV, Uds, ganaron las elecciones, sí y además se procuraron la mayoría absoluta que no tenían, convidando a los concejales de C's a compartir con uds. mesa y mantel. Eso sí el convite lo pagamos los vecinos y esa mayoría absoluta la están ejerciendo, vaya que sí, al margen de la oposición, que le recuerdo Sr. Budiño, la oposición juega un papel muy importante en las instituciones en un sistema democrático. Por cierto, supongo que su desafortunada frase de la oposición sin oficio ni beneficio la habrá dicho ud. refiriéndose a que aquí no se ha prestado al convite.

Por lo demás, no cabe duda que este año ha sido un año especial, sobra decir por qué, pero ello no impide que se haga una valoración del trabajo realizado, porque un Gobierno tiene que hacer frente a todas las circunstancias que se produzcan, en este caso, un gobierno municipal, tiene que gestionar en su municipio y con sus competencias las circunstancias sean las ordinarias del día a día, sean previsibles o sean absolutamente imprevisibles, como lo ha sido la pandemia de coronavirus que estamos viviendo.

Un Gobierno (municipal) tiene que hacer frente a los servicios sociales, al arreglo de las calles, a la cultura de la ciudad, a las sequías y a las nevadas, al cierre de comercios, a la limpieza y recogida de basuras, al transporte urbano, a las licencias de todo tipo, a la seguridad vial,y de cómo haga frente a todo ello resultará una ciudad en unas condiciones que es lo que hoy toca analizar.

Comenzamos por el estado de nuestras finanzas, nuestra hacienda, nuestros presupuestos, los contratos, las compras, es decir ESTADO de la ciudad desde el punto de vista DEL AREA DE HACIENDA de la Sra. García Almeida.

Iniciaron su mandato con una modificación del presupuesto con un fuerte incremento en los gastos de personal, para dar cobertura a los sueldos de cuatro concejales más de los que ya tenían sus antecesores, dos de los sueldos a un mismo área, uno de los cuales para procurarse

esa mayoría absoluta (la mesa y mantel). El resultado SIETE LIBERADOS que en cuatro años van a suponer unos cuantos cientos de miles de € y no es que en el Grupo Socialista creamos que el ejercicio de la política al servicio de los demás no tenga que ser remunerado, pero Srs de XAv Uds se excedieron.

Seguimos: Ordenanzas fiscales, incremento de casi un 9% en el IBI con la oposición frontal del GMS, por injusto, injustificable e innecesario. Resultado SABLAZO para los abulenses. 1,5 € del bolsillo de los ciudadanos que finalmente y en contra de lo que se comprometió, no ha ido destinado al asfalto de las calles

Más de finanzas:

Presupuesto del 2020, "Un presupuesto impecable" dijo la Tte. de Alcalde. "No va a haber que hacer modificaciones, eso sólo lo hacía el PP, nosotros no, porque está muy estudiado y ajustado", pues bien: el 1 de febrero ya se sustanció la primera de ellas y así hasta 6 o 7 en lo que llevamos de año

Eso en modificaciones presupuestarias, que en expedientes de convalidación de pagos irregularmente efectuados, bate Uds todos los records Señora Tte de Alcalde de Hacienda , cientos de pagos irregulares que tiene que convalidar jueves si y jueves también la Junta de Gobierno Local

Suma y sigue, por usar un término contable que para eso estamos en el área de hacienda: Tan críticos y con razón con el PP, pero Uds en un año ya tienen algún cajón lleno de facturas sin pagar en tiempo ni en forma, con el consiguiente riesgo de devengo de intereses (no han aprendido nada) pero sobre todo con el consiguiente perjuicio a nuestros proveedores de bienes y servicios.

Hablando de proveedores de bienes y servicios, compras por internet por parte del Ayuntamiento de productos que perfectamente se pueden adquirir en el comercio local, ese que tanto quieren uds dinamizar, organizando conciertos y campañas. A Dios rogando y con el mazo dando.

Seguimos con el estado de la ciudad en materia de hacienda y otra de sus competencias, la contratación.

Un año para hacer un pliego, el de recogida de basuras y limpieza viaria, cuya redacción del pliego iban a sacar a licitación, después se arrepienten, se lo encomiendan a los técnicos de la casa, estamos casi en agosto y continuamos en la situación también en esto irregular que dejaron sus antecesores.

Dos contratos resueltos por Decreto del Alcalde, los de ejecución y dirección de obra de la piscina cubierta de la Ciudad Deportiva, con la justificación de que ambas empresas se llevaban fatal, y sine die para la reanudación de las obras. Cinco meses llevamos esperando en el Grupo Municipal Socialista a que se nos den explicaciones y sobre todo documentos técnicos justificativos de lo que a nuestro juicio es injustificable.

Qué decir del famoso contrato del desbroce que querían endosar sin licitación pública, o de los contratos menores a tutiplén, especialidad de la casa, un contratito menor para cada idea de la concejala de comercio e industria. Todo a 14.999 € ¡oiga! Estamos que lo tiramos!

Pues ya que hablamos del Área de Comercio, Industria y Turismo, pasamos a ver el estado de la ciudad en estos temas liderados en este caso por la Sra. Prieto.

Pues eso, lo dicho, muchas campañas, todas a licitación con contratos menores, sacados para que las empresas concurren en tiempo record, así pasa no se presenta casi nadie.

Y todo ello ideado y organizado por la Concejala que convoca mesas de trabajo pero después hace lo que quiere sin contar con nadie. Mesas de comercio, mesas de turismo, mesas por doquier a las acudimos todos con buena voluntad e ideas y que finalmente resultan ser foros destinados a que perdamos el tiempo pues nada de lo que allí se dice se lleva a la práctica.

Tampoco los órganos internos del Ayuntamiento tienen más protagonismo, pues no se nos da participación en las comisiones informativas y si alguna de estas campañas se lleva a Junta de Gobierno es para darnos cuenta de que ya se ha puesto en marcha, lo que con frecuencia ya hemos conocido el día anterior por la prensa.

Resultado: cómo están el comercio y el turismo en nuestra ciudad: Es verdad que son los sectores más afectados por la pandemia y por el confinamiento que hemos tenido que vivir para evitar la propagación del virus, pero también es verdad que la actuación del gobierno municipal no ha sido la más diligente para ayudar a esos sectores tan importantes de la economía de nuestra ciudad a remontar el vuelo.

Se ha actuado tarde, con excusas de lo mas peregrino, como el de que nos tenía que autorizar no sé quien a modificar nuestras propias ordenanzas, -fíjense cuándo se está aprobando definitivamente la modificación de la ordenanza de terrazas- se ha actuado escasamente, porque más allá de estas campañas, tardías también, no ha habido ayudas directas de ningún tipo para estos sectores, también con excusas peregrinas de competencias, y desde luego se ha actuado mal, porque eliminar del presupuesto una partida de 200.000 € destinada a fomentar el empleo y además el empleo indefinido, es uno de los mayores despropósitos a los que hemos asistido: TARDE, POCO Y MAL

Por lo demás, vuelven a dejar cojo al Diálogo Social. Sres. de XAv, cuando no es sin unos es sin otros, pero nunca con todos, que es lo que tocaría sobre todo en un momento como este. Son incapaces de aunar esfuerzos y voluntades y no se les ocurre otra cosa que enzarzarse en rifirrafes dialécticos con el representante de los empresarios de la ciudad. ¿A quién le importa si el Sr Alcalde y el Sr. Presidente de CONFAE ya "no se ajuntan"? Utilizo ese término infantil porque es esa la imagen que están dando, de patio de colegio. No creemos que la confrontación sea lo más adecuado en este momento.

Y Sr. López Concejal de Turismo, por favor, una estrategia YA. Desde el 2015 sin una hoja de ruta. Una ciudad patrimonio, una ciudad turística no puede seguir tirando de lo de siempre. Ud lleva un año dedicado teóricamente al menos, en cuerpo y alma según dicen al turismo, cobrando para ello y no hemos visto avance ninguno y repito la pandemia ha dado al traste con todo o casi todo, pero no puede ser la excusa para no prepararse y rearmarse para el futuro.

Estado de la ciudad en TRANSPARENCIA Y PARTICIPACION, así ya acabo con Ud. Sr. López: Casi un año ha estado Ud para darnos un formulario a los Concejales /as para que pudiéramos hacer públicos nuestros bienes. Solicitudes por registro de documentos, que no nos facilitan, algunas cursadas desde hace meses. Página web sin actualizar en mucha de su información. Falta de participación ciudadana. El año pasado se cargaron los presupuestos participativos y este año parece que los van a sacar pero tan encorsetados y tan desnaturalizados y escasos que es como si no los sacaran.

Seguimos: Sr López, este pleno de hoy va a carecer de propuestas de resolución como propuso esta portavoz y prevé el reglamento porque Uds votaron en contra en la junta de portavoces, que se sepa, rechazaron con su voto en contra el debata de propuestas de resolución porque debe ser que no les interesa que se sometan a consideración acuerdos, no sea que se tengan uds que retratar.

URBANISMO, MEDIO AMBIENTE y PATRIMONIO, liderado por el Sr. Corbacho, el área que mas tiene que ver con el estado físico de la ciudad y en el que más expectativas se habían

generado entre la ciudadanía porque uds vinieron para acabar con la desidia del PP, con el estado en que tenían las calles y aceras, con los arboles invasores que impiden transitar, con los parques descuidados, con los jardines maltrechos. Algo han hecho, solo faltaba que no hubieran colocado un adoquín, que también aquí tienen uds un concejal cobrando en cuerpo y alma, pero hasta que nos coloquen las escaleras mecánicas anda que no tienen tarea que hacer y ya han consumido un cuarto de legislatura. Por cierto qué pasa con esas escaleras, dónde está el plan de aceras. Donde está la app para comunicar incidencias, y las patrullas de intervención rápida. Qué decir de los barrios anexionados que pretendían dejar como la patena. Revisen las reclamaciones presentadas por registro de alguna asociación de vecinos de estos pueblos. Ya no voy a hablar del cinturón verde, los carriles bici y de esas grandes cosas que llevaban en su programa del que ni de lejos han ejecutado el 25 %. Hemos retrocedido en urbanismo, con la despeatonalización de espacios públicos, no hemos avanzado en medio ambiente: son no pocas las zonas de nuestro término donde se depositan con nocturnidad vertidos de pequeñas obras. Seguimos sin contrato de basuras, ya lo hemos dicho.

Y en cuanto al agua, pues si, miren, les tocó la china, el año de sequía tremenda y tuvieron que actuar, pero es que en nuestra ciudad ese problema que suele ser cíclico en lo que no se resuelva definitivamente, se tiene que abordar por quien gobierna. No es nada extraordinario. Es como cuando nieva mucho que lo hace de vez en cuando, hay que gestionarlo porque Avila está a más de mil metros de altitud y esas cosas pasan. Por cierto, la mesa de expertos nació de una moción presentada por el GMS, la Ordenanza del Agua nació de una moción presentada por el GMS y el GMS como debería reconocer el Alcalde, contribuyó todo lo que pudo a resolver el problema del agua del pasado verano.

Y tienen mucha tarea Sres. de XAV en materia de medio ambiente. Nuestros edificios municipales son totalmente ineficientes, no han contemplado un céntimo para instalar energías renovables en los mismos, como acordamos al aprobar una moción también del GMS. Tienen pendiente la plantación de árboles que también se aprobó en este pleno a instancias del GMS, etc etc

SERVICIOS SOCIALES nuevamente Sra. Concejala. Tal vez porque quien mucho abarca poco aprieta y porque mucho de su cuerpo y de su alma lo ha dedicado a hacerse fotos repartiendo mascarillas, pantallas y desayunos, lo cierto es que hasta el mes de marzo y por tanto durante nueve meses todo ha permanecido idéntico a como estaba antes de que llegaran y no digo que estuviera mal. Precisamente hemos de reconocer que esa área era de las mejor gestionadas por el anterior equipo de gobierno, pero nada nuevo bajo el sol y las mismas carencias, que haberlas las había. Y ya en plena pandemia, más allá de ese buzoneo caótico y sin criterio de mascarillas con un coste que seguramente ha sido mayor que si les hubieran dado uds a cada ciudadano los 90 céntimos que cuestan en la farmacia, poco han aumentado uds el presupuesto destinado a medidas sociales, tan necesarias en este momento. Por el contrario, el jueves pasado aprobaban una modificación del mismo, en la que suprimían parte del dinero destinado a becas de comedor escolar. Les hemos pedido mil veces que parte del fondo de contingencia se dedicara a fines sociales pero nada.

El plan de juventud caducó en el 2019 y no hay borrador sobre la mesa. El estudio del nuevo centro juvenil de la zona sur se lo han cargado. El punto violeta lo han presupuestado el jueves pasado en la misma Junta de gobierno y en la modificación referida, y eso porque acababa de ser denunciado públicamente por mi compañera en rueda de prensa que aun carecíamos de ello. Por favor Sra Del Nogal como se pueden reducir como han hecho Uds partidas destinadas a violencia de género. Y los trámites que desde el Ayuntamiento se realizan en materia de dependencia, como mantienen uds infradotado de personal el servicio, pues tenemos retrasos y carencias; como será que hasta el PP que para nada eran campeones en agilidad en este tema han salido a exigirles medidas.

PRESIDENCIA

En esta área, en vez de analizar el estado del municipio Sr. Budiño, le voy a hacer unas preguntas para que lo defina ud mismo al contestarlas.

Un año estudiando la RPT. Se la deben saber de memoria Sra Dorrego. Para cuándo la RPT. Para cuándo la celebración de las oposiciones de las plazas de las últimas convocatorias. Para cuándo las bolsas de trabajo de las que poder tirar para cubrir determinadas contrataciones. Para cuándo poner orden y concierto al desbarajuste de horas extraordinarias que suponen cientos de miles de euros de las arcas públicas, para cuándo una regulación actualizada del teletrabajo, para cuándo una evaluación de riesgos pormenorizada e individualizada de cada puesto de trabajo del ayuntamiento. Para cuando un programa de formación de los empleados y empleadas municipales, Para cuando la convocatoria del Observatorio de Seguridad Vial (1 mes de retraso). Para cuando los caminos escolares seguros, para cuando las áreas de movilidad entorno a los colegios, para cuando el inicio del estudio de las zonas de bajas emisiones, para cuando un estudio de peatonalización de la ciudad. Creo que la fotografía es clara

CULTURA Y DEPORTES También bajo su mandato Sr. Budiño.

En cuanto a los actos culturales, han mantenido uds el formato del PP de gestionar la cultura por un lado y el turismo por otro, cosa que desde nuestro punto de vista es un error por la evidente conexión que en una ciudad turística, Patrimonio de la Humanidad deben tener ambas áreas.

De cualquier manera el balance es bastante pobre. En los primeros nueve meses de su mandato pocas novedades y en la nueva normalidad echamos en falta un programa de apoyo a la reactivación cultural de la ciudad, como les propusimos los socialistas en el documento de 39 medidas. No han destinado un céntimo a tal fin, como si han hecho muchos ayuntamientos, como también y con las medidas sanitarias e higiénicas oportunas son muchos los ayuntamientos que con prudencia han relanzado la actividad cultural con espectáculos y festivales. Aquí Uds. han preferido los toros, y aunque no es esta portavoz nada taurina, si respetuosa con todas las aficiones y gustos, pero miren, yo creo que había posibles manifestaciones artísticas con más demanda y afición que una corrida de toros que le ha costado al consistorio una nada despreciable cantidad y que por lo que cuentan las crónicas no congregó a más de mil personas en los tendidos. Sr. Budiño, con franqueza, como deben coger el capote los toreros, reconozca que no ha sido un éxito.

Por otra parte mucha gente se pregunta y por qué los toros si y no los caballos.

Y aquí enlazo con el deporte, Sr, Meneses, ud no tiene nada qué decir del panorama de la piscina cubierta? Se puede saber qué pasa con esa instalación? El PP se la dejó caer y Uds son incapaces de levantarla. Y qué va a pasar con el solar que dejaron sus antecesores? Y ahora dirán que hay que priorizar y que el deporte no es prioritario. Como siempre. Y si iluminación, gradas, cuatro cosas Sr. Meneses. Uds mismos reconocen cuál es el estado de las instalaciones pero no hacen nada para remediarlo.

Termino, con una frase de una película donde hacía donde se decía Señor alcalde, todos somos contingentes, sólo usted es necesario.

Yo creo que se la han aprendido a ustedes y es lo que nos intentan trasladar cada vez que vienen a este pleno a decirnos lo que están haciendo. Yo creo que un poquito de humildad. No le pedimos nada más y menos.

El **sr. López Vázquez** indicó lo siguiente transcrito literalmente al haber sido facilitado el texto de su contenido:

Antes de comenzar, quiero enviar un saludo a los ciudadanos y medios de comunicación que están siguiendo este Pleno Municipal a través del streaming.

Quiero aprovechar, además, para agradecer al área de informática de esta Corporación el gran esfuerzo realizado para garantizar el correcto funcionamiento de estos encuentros, que han permitido continuar con el trabajo de este Ayuntamiento incluso en los meses más duros de la pandemia.

Me gustaría, también, rendir homenaje a todas las víctimas del coronavirus y a sus familiares. Estamos con vosotros y os tenemos siempre presentes.

Asimismo, agradecer públicamente la labor de los sanitarios y demás trabajadores esenciales que han luchado en primera línea frente a la enfermedad y que nos han garantizado el suministro de los bienes de primera necesidad.

Por último, enviar un mensaje de ánimo a todos los sectores afectados por la crisis económica derivada del Estado de Alarma y garantizarles que, como ha señalado el alcalde, desde el Equipo de Gobierno vamos a seguir trabajando de manera muy intensa para paliar en cuanto esté a nuestro alcance los efectos de la crisis.

Este ha sido un año intenso. El pasado 15 de junio de 2019 tomábamos posesión como concejales de este Ayuntamiento con un compromiso firme: el de cambiar las cosas tras más de tres décadas de inmovilismo.

Ese día se producía en Ávila, tal como habían pedido los abulenses en las urnas, un importante cambio de gestión.

Por primera vez, dos grupos de distinto signo político se unían para trabajar conjuntamente, anteponiendo las necesidades de Ávila y de los abulenses a las disputas de colores e ideologías.

De este modo, dejábamos atrás lo que hasta hace apenas dos o tres años parecía imposible: cambiar la gestión del inmovilismo y la ineficacia que nuestra ciudad ha sufrido durante más de 30 años.

Desde el Grupo Municipal Ciudadanos nos sentimos orgullosos de haber formado parte de este cambio, tan necesario para Ávila y los abulenses.

Creemos firmemente que este es el primer año de un cambio más que necesario, que ha permitido poner en marcha un nuevo proyecto de futuro para la ciudad.

Como les decía al comienzo, este no ha sido un año sencillo.

De hecho, ha sido un año marcado, sin ninguna duda, por las dos grandes situaciones excepcionales que ha vivido nuestra ciudad y que nos han llevado a pasar más de la mitad del mismo

- en Estado de Emergencia, por la situación de sequía extrema en la que nos encontrábamos al comienzo del mandato,
- y en Estado de Alarma, a consecuencia de la pandemia del coronavirus que tan duramente se ha cebado con el mundo y que, desgraciadamente, se ha cobrado la vida de 150 vecinos de nuestra ciudad.

Es decir, este ha sido un año completamente atípico, en el que los tiempos de excepcionalidad han superado a los meses de normalidad y, sin embargo, desde este Ayuntamiento no se ha parado en ningún momento.

Es más, este Ayuntamiento ha demostrado su capacidad de superación y ha hecho frente a estas dos grandes crisis con profesionalidad y de forma eficiente, poniendo SIEMPRE por delante las necesidades de los abulenses.

Es decir, haciendo de la política municipal lo que siempre tuvo que ser, una herramienta al servicio de los ciudadanos de Ávila.

Como les decía, comenzamos el mandato con una importante sequía que nos llevó a estar a apenas unas semanas de quedarnos sin recursos hídricos para nuestra ciudad.

Esto obligó a declarar el Estado de Emergencia por riesgo de sequía extrema y que se prolongó desde el 18 de julio hasta el jueves 16 de enero. Es decir, los primeros 6 meses de gobierno estuvieron marcados por la falta de agua en nuestra ciudad.

Sin embargo, la gestión eficiente de los recursos hídricos, en la que participé activamente, como responsable del área de Medio Ambiente, y en estrecha colaboración con otros áreas, nuestro concejal y actual director General de Industria de la Junta de Castilla y León, Alberto Burgos.

Ante este problema se hizo caso de las recomendaciones de los técnicos y expertos, que nos permitió evitar lo que parecía inevitable: que nuestra ciudad se quedase sin agua.

De esta forma, se llevaron a cabo sondeos, se realizaron campañas de ahorro de agua y se consiguió lo que nunca se había conseguido hasta la fecha: el cambio del punto de vertido de la EDAR.

Pero es que además en este año se ha desarrollado una Ordenanza de ahorro del Agua, cuyo trámite de aprobación se inició en la comisión de Urbanismo, Patrimonio y Medio Ambiente de este mismo mes y para la que, por primera vez, se ha tenido en cuenta a los ciudadanos, abriendo un periodo de consulta pública que permitiese incluir las propuestas ciudadanas en el desarrollo del texto de la Ordenanza.

Sin embargo, pese a que la gestión realizada en materia de ahorro del agua podría calificarse de muy eficiente, este Equipo de Gobierno tomó la decisión de crear una mesa de expertos del agua.

Esta mesa será la encargada de encontrar la mejor solución y métodos de actuación a la hora de enfrentar nuevas sequías, que, por desgracia, serán cada vez más frecuentes si, como cabe esperar, se cumplen las previsiones.

Es decir, hemos puesto en manos de expertos la solución definitiva y hemos decidido no utilizar la gestión del agua como un arma arrojadiza, cosa que, sin embargo, sí han hecho quienes se ven ahora en la oposición pero tuvieron la oportunidad de solucionar durante tres décadas de gestión.

Otro de los grandes hitos de este año de cambio de gestión fue la aprobación de las Ordenanzas Municipales.

Unas ordenanzas más sociales, con deducciones fiscales para los colectivos más sensibles de la ciudad.

Unas ordenanzas en las que, gracias a Ciudadanos, se incluyeron bonificaciones para familias numerosas, familias monoparentales, parados de larga duración o víctimas de la violencia machista.

Estas deducciones, además, se ampliaron a ordenanzas en las que las bonificaciones no habían sido contempladas hasta la fecha.

De este modo demostrábamos, una vez más, que nuestra formación ha venido a la política para trabajar por y para los Ciudadanos, para dar respuesta a sus necesidades y para hacer política real, de soluciones reales.

Pero también unas ordenanzas más verdes, que, gracias al impulso de Ciudadanos han llegado a la máxima rebaja en el impuesto sobre vehículos de tracción mecánica en coches de cero emisiones, fomentando un modelo de movilidad eléctrica sostenible y de bajas emisiones de CO2.

Además, desde la aprobación de estas ordenanzas nuestro Grupo Municipal ha empezado a trabajar en las Ordenanzas de 2021.

Para ello, nos hemos reunido con asociaciones, colectivos, barrios y vecinos de Ávila para conocer de primera mano sus necesidades reales y las distintas propuestas que cada una de estas entidades tiene para nuestra ciudad.

De esta forma, demostramos una vez más que Ciudadanos está al servicio de sus vecinos y que les tiene en cuenta a la hora de realizar sus propuestas y políticas porque es para ellos y no para otros para quienes trabajamos día a día.

En ese mismo sentido, se aprobaron también los primeros presupuestos de esta nueva Corporación.

Presupuestos que venían a dar respuesta al nefasto legado que nos encontramos al llegar al gobierno de este Ayuntamiento.

En este momento, una vez más, quedó patente la buena sintonía y total entendimiento a la hora de luchar por las necesidades de los abulenses que existe entre nuestra formación y Por Ávila y supimos obtener unos presupuestos conjuntos, en los que, pese a la maltrecha situación financiera del Consistorio, se trató de alcanzar las mejores cuentas para Ávila y para los abulenses.

Esto se consiguió haciendo un gran esfuerzo en inversión y en mejoras tan necesarias para nuestra ciudad como el Plan de Aceras o el Plan de Asfalto, que se incrementaron de manera muy importante con respecto a presupuestos anteriores.

Además, por primera vez, todos los barrios de nuestra ciudad y barrios anexionados están en igualdad de condiciones, con presupuestos específicos y teniéndoles en cuenta como lo que son: parte de Ávila que no merece que se les considere ciudadanos de segunda, algo a lo que, desgraciadamente, habían acostumbrado las corporaciones precedentes.

Desde Ciudadanos, además, nos hemos hecho cargo de áreas de gobierno en las que hemos trabajado de forma constante. De esta forma, hemos avanzado de manera continua para garantizar el mejor resultado desde los áreas de Medio Ambiente, Transparencia y Turismo.

En este sentido, desde Medio Ambiente hemos trabajado, como comentábamos hace unos minutos, en el desarrollo de una Ordenanza del Agua y de la mesa de expertos, con el objetivo de dar solución a las futuras sequías que puedan afectar y amenazar los recursos hídricos de nuestra ciudad.

Pero también hemos realizado una importantísima labor de transparencia, organizando distintas visitas guiadas a la estación depuradora, con el objetivo de acercar su funcionamiento a los abulenses.

Además, se ha realizado una importante labor de educación medioambiental: más de 1000 escolares han pasado este año por el centro de San Nicolás y más de 500 personas han participado en las distintas actividades trimestrales, a lo que se suman las Jornadas micológicas, el cine de verano, los talleres de dibujo medioambiental o las actividades de voluntariado entre otras cosas.

También se han realizado campañas de concienciación, como las realizadas en colaboración con ecovidrio o la campaña de reciclado de aceite usado, en la que se repartieron más de 1500 embudos.

La adhesión a los Objetivos del Desarrollo Sostenible (a iniciativa de nuestra formación en Pleno Municipal) y a la iniciativa 6D Now son otras de las iniciativas llevadas a cabo desde Medio Ambiente.

A esto se suma que, por primera vez en la historia de nuestra ciudad, se ha llevado a cabo la labor de desparasitación y puesta a punto de los parques caninos, a los que pronto se sumará la instalación de elementos *agility*, actualmente en licitación.

Por otra parte, el pasado 27 de diciembre nos hacíamos cargo del área de Transparencia y Participación Ciudadana, tras la negativa de los dos grupos de la oposición de asumir esta competencia.

Desde ese momento se ha trabajado de manera incesante con el objetivo de cumplir los distintos marcadores exigidos por la Ley de Transparencia.

Para ello, hemos mantenido reuniones y distintas conversaciones con instituciones como la Comunidad de Madrid, los Ayuntamientos de Madrid o Bilbao o la Junta de Castilla y León que, como sabrán, ha sido referente nacional en materia de transparencia y acceso a los datos durante la pandemia del coronavirus.

Estas conversaciones se han desarrollado con el objetivo de conocer la aplicación y la estructura del área de Transparencia, a fin de poder trabajar desde el principio con objetivos claros y bien marcados.

Recogimos un área de Transparencia prácticamente inexistente, ignorado de forma recurrente por las corporaciones anteriores y, desde entonces, hemos trabajado de manera constante y continua, para obtener unos resultados que se verán a medio plazo.

Sin embargo, algunos de los avances ya han visto la luz en los poco más de 6 meses de gestión de esta área.

En este sentido, se publicaba una nueva declaración de bienes de los cargos públicos, más detallada y al acceso de todos los abulenses, y se han realizado distintos avances por dar cumplimiento a la Ley Orgánica de Protección de Datos.

Desde esta área, además, se ha realizado lo que pocas veces se había hecho hasta la fecha: un conjunto de reuniones con todas las asociaciones de vecinos de la ciudad.

Esto nos ha permitido escuchar las necesidades reales de nuestros vecinos y vecinas, adaptando de esta forma partidas presupuestarias tan importantes como las de la Operación Asfalto o el Plan de Aceras.

También, como les refería anteriormente, se ha realizado por primera vez una encuesta de participación ciudadana en el desarrollo de una ordenanza para nuestra ciudad tan importante como es la Ordenanza de ahorro de Agua.

Con respecto al área de Turismo, y pese a las piedras en el camino y los palos en las ruedas que nuestro antecesor se empeñó en dejar, licitando todo el presupuesto para 2 años, lo que significa atar de pies y manos a la nueva Corporación, hemos trabajado de forma constante para ofrecer nuevas propuestas tanto a los visitantes como a los propios abulenses.

Por primera vez se ha trabajado en equipo desde los distintos áreas del Ayuntamiento para enriquecer y solucionar problemas de agendas en fechas, eventos y actividades: Comercio, Cultura, Deportes, Fiestas y Turismo hemos sido un equipo y no rivales como en otras legislaturas.

De esta forma, y apenas aterrizados en el área, hicimos frente a la primera gran crisis heredada de la gestión popular al frente del Ayuntamiento: la licitación del mercado medieval, que llegó a poner en peligro su celebración y que, sin embargo, gracias a la buena gestión por parte del área y de los técnicos municipales conseguimos solucionar, dando lugar a la celebración de uno de los mercados medievales con mayor afluencia de visitantes hasta la fecha.

Además, pese a los empeños por dejarnos todo el presupuesto de Turismo pautado y presupuestado para tres años, hemos realizado nuevas acciones y distintos cambios que han permitido que, para el mes de febrero, nuestra ciudad hubiese aumentado en un 8% el número de visitantes con respecto al año anterior.

Una cifra nada desdeñable y que demuestra que, por más que les pese a algunos, este Equipo de Gobierno y en concreto el área de Turismo está haciendo las cosas bien.

En este sentido,

- se han modificado las visitas teatralizadas, con el objetivo de fomentar las pernoctaciones,
- se ha desarrollado una Semana del Holocausto, que puede calificarse de éxito de asistencia,
- hemos aumentado el número de monumentos incluidos en la tarjeta visitávil,
- estamos preparando eventos relacionados con el 50 aniversario de la declaración de Santa Teresa como doctora de la iglesia
- y del 35 aniversario de la declaración de Ávila como Patrimonio Mundial.

También hemos desarrollado y adaptado a la nueva normalidad distintas propuestas, como el cambio que presentábamos ayer mismo de las visitas teatralizadas en conmemoración del V Centenario de la revuelta comunera y la firma de la Ley Perpetua de la Junta de Ávila.

Además, hemos mantenido conversaciones y negociaciones con todas las empresas concesionarias, que nos han permitido suspender o retrasar los eventos programados para el periodo del Estado de Alarma con el menor coste económico para las arcas municipales.

Cabe destacar que, pese a la crisis sanitaria y el duro golpe que la covid-19 ha supuesto para el turismo, los datos con los que contamos son positivos y, por ejemplo, estamos completando aforos en todas las visitas teatralizadas que se han llevado a cabo en esta nueva normalidad.

Porque lo que es evidente es que, si hay algo que marcará el primer año de gestión es, sin duda, la crisis del coronavirus.

Una vez más, desde el Grupo Municipal Ciudadanos hemos trabajado codo con codo con Por Ávila, como Equipo de Gobierno y con la mayor lealtad institucional para dar respuesta a una situación extraordinaria.

Situación que ha llevado a tomar medidas inesperadas, a las que hemos respondido con altura de miras y pensando, sobre todo, en proteger a los abulenses. En proteger su salud, pero también en proteger empleos y empresas.

Ante esta situación, hemos participado en la toma de decisiones tan importantes para los abulenses como el acuerdo Marco del Diálogo Social, para lo que aportamos una importante

batería de medidas económicas para reactivar la economía local una vez finalizase la crisis sanitaria provocada por el coronavirus.

En este sentido, nuestra formación realizó distintas aportaciones para la reactivación de la economía local, entre los que cabe destacar

- nuestras propuestas de apoyo a emprendedores,
- la supresión de tasas de terrazas
- o la supresión y retraso en el pago de distintas tasas para facilitar la situación económica a empresarios, hosteleros y vecinos de nuestra ciudad.

Desde el Grupo Municipal Ciudadanos, además, hemos realizado distintas propuestas a lo largo de este año, entre las que se incluye

- la adhesión a la Agenda 2030,
- la solicitud de la ampliación de la zona peatonal más allá de la crisis sanitaria,
- el impulso a las Escuelas Municipales y el fomento de la formación online
- o el impulso del uso de pictogramas y sistemas aumentativos de comunicación en los espacios públicos.

Estas son solo algunas de las muchas propuestas que nuestra formación ha realizado en los últimos 12 meses en los que, además, nos hemos reunido con un gran número de sectores, colectivos y asociaciones de nuestra ciudad, cumpliendo con el compromiso que adquirimos en campaña, y con el objetivo de poder conocer las principales necesidades de los barrios y de sus vecinos.

Además, por primera vez, se ha desarrollado un Plan de Fomento Industrial para Ávila, con una cifra récord en inversión y en tiempo 4 años, e impulsado por la Junta de Castilla y León con abulenses y compañeros nuestros a la cabeza: como el exconsejero de Empleo e Industria Germán Barrios, el viceconsejero de Empleo y Diálogo Social, David Martín, y el Director General de Industria y ex concejal hasta hace apenas unos meses del Ayuntamiento de Ávila, Alberto Burgos.

Un programa dotado con una inversión directa de 34,5 millones de euros y que contempla, además, financiación indirecta derivada de medidas como la bonificación en el precio de venta de parcelas o fiscales.

Un Plan Territorial que es, además, el de mayor cuantía hasta la fecha en la historia de Castilla y León y con mayores líneas de actuación, que estarán centradas en el conocimiento y el emprendimiento.

Un Plan Territorial que supondrá el desarrollo de 70 hectáreas, con la modernización y naturalización de los polígonos de Las Hervencias, Vicolozano y La Colilla, con una apuesta por las energías renovables y formación profesional agroalimentaria con la creación de un centro de referencia en educación.

Además, este Plan, en el que desde el ayuntamiento aportaremos 6,5 millones de euros, se establecerá un centro de transferencia del conocimiento dotado de 4 millones de euros y basado en cuatro patas:

- el emprendimiento
- la formación agroalimentaria
- las energías renovables
- y la automoción

En resumen, un Plan Territorial que va a suponer un gran impulso para nuestra ciudad en términos de industrialización y generación de empleo y oportunidades.

Como les decía al principio de mi intervención, desde Ciudadanos creemos que este ha sido un primer año de un nuevo futuro para Ávila y queremos agradecer la buena sintonía existente entre las dos formaciones que formamos parte de este Equipo de Gobierno.

Este ha sido un año de cambio de ciclo, un punto de inflexión en el que, pese a haber pasado más de la mitad del año en Estado de Emergencia o de Alarma, hemos sabido hacer frente a las dificultades y trabajar para dar respuesta a las necesidades reales de los abulenses, dejando atrás los tiempos de desidia e inmovilismo.

Ha sido un año basado en el desarrollo de los dos programas electorales de las formaciones que gobernamos: Por Ávila y Ciudadanos. Un año basado en el cumplimiento de los compromisos, en la honestidad, la cercanía y la confianza de los vecinos, que han comprobado en estos 12 meses que otro Ayuntamiento es posible.

Seguiremos trabajando para dar respuesta a las necesidades de nuestros vecinos y para llevar a cabo el programa político con el que nos presentamos y nos comprometimos con los abulenses.

En segundo turno intervino el **sr. Budiño Sánchez** quien relató lo siguiente:

Es harto complicado responder en ocho minutos a intervenciones en un global de 45, pero tratando de ceñirme al tiempo otorgado, en primer lugar, agradecer a los compañeros del grupo municipal de Ciudadanos su trabajo durante estos meses en pro y en beneficio de los abulenses.

No hablo como compañero de equipo de gobierno, sino como abulense. Hay que reconocer el trabajo de los dos compañeros, de Alberto, que ya no está de manera física y operativa en el Ayuntamiento de Ávila, pero que sigue trabajando por los abulenses. Redundar en ese esfuerzo que están desarrollando de manera conjunta en beneficio general para todos los abulenses, que abandonasen aquellas conversaciones al inicio de mandato en las cuales parece que todo valía con tal de que los de Por Ávila no gobernasen, desmarcarse de esa tendencia y que diesen un paso adelante en pro de todos los abulenses.

Y respecto a las intervenciones de las portavoces del Grupo Socialista y del Grupo Popular, es curioso que digan que nuestras intervenciones eran previsibles. Les podríamos haber prácticamente titulado de manera previa a este pleno. Sentir, y lo digo honestamente, que empiecen sus intervenciones con un sentido homenaje al cual ya nos hemos sumado todos a las víctimas del Covid-19, pero igualmente que afeen políticamente la actuación de concejales que en el peor momento de la pandemia dejaban sus casas para hacer llegar mascarillas y bienes precisos a todos los abulenses.

De verdad me parece de una demagogia, de una lectura realmente reprochable, que lo hagan en este momento y en este pleno. Compañeras que se hallan en esas fotografías efectivamente estaban repartiendo mascarillas. Si lo ha dicho la portavoz del Grupo Popular, caras pero no más caras que las que ha repartido la Junta de Castilla y León. Efectivamente, tarde o más tarde son las que todavía no ha repartido la Junta de Castilla y León.

Pero miren, lo que no puedo admitir es que diga que mal. Son otro tipo de mascarillas que se repartieron que este Ayuntamiento no puso en conocimiento de la opinión pública por respeto institucional y por lealtad, con lo cual nos diga que las mascarillas estaban mal porque fueron mal repartidas. O como dice la portavoz del Grupo Socialista, buzoneo caótico. ¿A qué se refiere? A que hubo algún vecino de Ávila que puso reparos a los que repartían el buzoneo para que no lo dejaran en su buzón o simples complejos partidistas. ¿Se refiera a eso, tal vez?

No voy a incidir más en el tema. El Ayuntamiento lo hizo con toda su buena intención. Creo que era necesario, que ha habido sitios que no han llegado objetivamente porque es muy complejo ir buzón al buzón. Era la primera vez que se hacía, pero como digo, aquí estamos para tomar decisiones y acometer actuaciones políticas sin complejos y sin medias tintas.

No valen calificativos como malo o caótico cuando se ha hecho por el bien de todos los abulenses.

Decía la portavoz del Grupo Socialista que no se le permite una participación genérica, que no se les invita y en el mismo discurso, dos minutos después, alega que la participación en una serie de foros, de comisiones, de reuniones institucionales son poco menos que una pérdida de tiempo. ¿Quieren participar, no quieren participar, quieren sumarse, no quieren sumarse?. Miren, les tendió la mano públicamente el señor Alcalde, con el área de transparencia con cualquier otra área, pero hicieron de nuevo la política del avestruz meter la cabeza debajo de la tierra, esconderse, no querer asumir responsabilidades.

Lo reitero, una oposición sin oficio, porque no han demostrado ni oficio ni cuajo para liderar la oposición. Y en el mejor momento tienen al lado una serie de compañeros inexpertos y que están alimentados por la inquina personal. Asuman esa responsabilidad de oposición. Cojan la batuta. Es un momento histórico para su grupo municipal para asumir el liderazgo de la oposición. Les invitamos de verdad, de manera generalizada, que participe en la acción que estimen oportuno en beneficio de todos los abulenses.

Respecto a lo argumentado por la portavoz del grupo del Partido Popular. De verdad ustedes son como ese desamor despedido de la ex pareja que de manera continua recuerdan el pasado. ¡Qué felices éramos juntos cuando paseábamos de la mano! ¡Éramos felices y nos queríamos!

Pero les dejamos. Nos hemos casado con otro grupo político, somos leales a otros colores políticos, asúmanlo, dejen de hablar del pasado, se acabó el amor. Pero tampoco pasen al odio. Seamos amigos. Paseamos por las calles de Ávila de la mano, que se puede hacer sin inquinas, sin odio, sin tragicomedias vestidas en redes sociales. Seamos honestos con los votantes, con los abulenses. Trabajemos de manera conjunta. Miremos al futuro, que sí, que fuimos pareja, que nos quisimos muchísimo, sí, pero se acabó por el bien de todos.

Siguen anclados en la casa azul del pasado en El Grande, esperando que vengan oradores a nivel nacional para que nos digan que ha de ser de Ávila. Pero hubo gente valiente, decidida, que dijo que se acabó. Se rompió este matrimonio de conveniencia, porque era realmente eso, como se ha visto, ya que los abulenses no se casan más con ustedes

Pero dejen esos complejos. Vayamos de la mano. Sean valientes. Les tendemos la mano para trabajar por Ávila.

Igualmente sean congruentes con su mensaje político. Nos hablan del tema de los Consejos cuando nos hemos encontrado en el peor momento histórico de salud, con un consejo de seguridad e higiene que no tenía ni estatutos de funcionamiento y lo hemos convocado de manera semanal.

Nos hablan de los presupuestos participativos cuando hemos visto que ustedes valoraban como bolera, uno de los proyectos más votados por los abulenses, la pista de petanca del anexo del Estadio Adolfo Suárez. Hagamos presupuestos participativos reales, no tomemos como bolera una pista de petanca.

No hemos nacido cuando empezó el Plan Territorial en el siglo XVIII pero ya les agradecí ustedes personalmente la idea para poder recibir la palmadita de Valladolid.

Tenemos un mes de sosiego, de tranquilidad, de desconectar. Recapaciten, de verdad, tómense su tiempo, les damos un mes, por favor, no lo hagan público, que nos vamos de vacaciones como en otros años, por responsabilidad, por respeto, por lealtad, no lo hagan público, Pero por lo menos tómense su tiempo, se lo damos. Nosotros seguimos trabajando en cuerpo y alma, como le gusta recordar, seguimos trabajando de verdad por los avilenses. Descansen. Relájense. Pero sobre todo cojan el rumbo de una oposición que necesita y precisa Ávila, como es lógico, señora Vázquez, y estamos de acuerdo. La relevancia que tiene una oposición en el Ayuntamiento es capital. Retomen el rumbo. Extendemos la mano para trabajar de manera conjunta, sin mirar al pasado, sin mirar historias más allá del día a día. Vayamos de la mano. Cojan la mano que les tiende el señor alcalde y trabajemos de manera conjunta por Ávila.

La **sra. Sánchez-Reyes Peñamaría** refirió cuanto sigue:

Ustedes en el equipo de Gobierno son 13 concejales. Los 11 de Por Ávila y los dos de Ciudadanos. Más del 50% de ustedes están liberados en cuerpo y alma. En este Ayuntamiento en coma. Tendrán que reconocernos a la portavoz socialista y a mí, ni a nadie de nuestros grupos municipales que, aun amparándonos la ley para liberarnos, no lo hiciéramos. Sí es injustificable tener siete concejales liberados, imagínese nueve.

Sr. De Ciudadanos, habla usted de inmovilismo anterior. Habla de la nefasta situación económica anterior y qué bien ahora las ordenanzas y los presupuestos.

Mire, tiene usted a su lado a Julia Martín, con cuyo voto se aprobaron las cuatro ordenanzas y los cuatro presupuestos de la anterior legislatura. ¿Antes no servía el voto favorable de Ciudadanos como aval de su grupo a algo? ¿Solo sirve ahora? Tenga usted coherencia. Hay que reconocer que los 5 anteriores concejales de Ciudadanos, ninguno estaba liberado, no como ahora. Sr. de Ciudadanos, si se les deja un contrato licitado se enfadan y si no se les deja no son capaces de hacerlo sin ponerlo en peligro.

Pero en esta segunda intervención quiero centrarme en un papel mojado, un papel inservible, más aún que sus presupuestos. Se trata de su programa electoral. Sr de Ciudadanos, tengo que pasar por alto la prometida bajada de impuestos de Ciudadanos a las clases medias, y su voto favorable a subir en Ávila el IBI un 8,6%, contento de que no era el 20% y atribuyéndose el mérito.

Hablando ahora de por Ávila, su programa electoral es un papel disuelto en 13 meses y medio de improvisaciones del que ni se planifica ni mucho menos se ejecuta nada.

Hablamos del proyecto para la antigua estación de autobuses, de los carriles bici que ahora dejarán en el limbo tras no contar con la subvención del Estado (¡con lo bien que preparan ustedes los documentos que envían para ganar ayudas de otras administraciones!). Nos referimos también a las bonificaciones para usuarios habituales de los peajes a Madrid. Ustedes dirán que la existencia del peaje es culpa del PP, de ese PP en el que ustedes militaron tantos años. Sin embargo, ¿cuándo van a demostrar de verdad que son distintos, que traen el cambio que pregonaban? ¿Se van a quedar siempre en el diagnóstico fácil sin hacer uso de sus facultades y buscando culpables?

Por cierto, ¿se han descargado ya la app para avisar a la Brigada de Intervención Rápida? ¿Está en Google Play o en Apple Store?

Quizá, si hablamos de proyectos faraónicos que ni ustedes se creyeron, la estrella sean las famosas escaleras mecánicas al centro. De verdad, señores de Por Ávila, es sonrojante recordarles esto.

La construcción del pabellón deportivo en el espacio de la antigua piscina municipal, para uso del colegio Duperier, es otro de sus proyectos puestos sobre ese papel hoy deshecho en una trituradora. No son capaces de licitar la nueva piscina, como para construir en el solar de la vieja.

En deporte, olvidaron las promesas en campaña a los clubs abulenses, ni rastro de las necesarias mejoras en las instalaciones y del apoyo a los clubs.

Recuerden que en campaña aseguraban que "Nuestros hijos ya no tendrán que irse de Ávila". Y, sin embargo, aumenta el paro y por más que se lo decimos no consideran prioritario el objetivo de revertirlo. Esa frase ya no la han vuelto a decir en estos 13 meses y medio.

También decían en campaña: hemos venido a cambiar la ciudad. Y 13 meses y medio después, la han cambiado ciertamente, aunque a peor. ¿Que la oposición o los ciudadanos les indican que algo no está en el estado adecuado? Su respuesta es siempre que estaba así cuando tomaron posesión. Y eso les da la excusa para no mover un dedo. ¿Pero no venían a cambiar la ciudad?

Frente a su humo y su propaganda, no pueden negar las realidades tangibles.

- El IBI sube 8,6%, récord de capitales de provincia.
- Se incrementan de 3 a 7 los concejales liberados.
- Se incrementa el sueldo de diez asesores políticos 6.000 euros nada más tomar posesión.
- Se sube el sueldo de los siete liberados y los 12 asesores un 2% el 1 de enero.
- Compran un coche nuevo para el alcalde en plena crisis de la pandemia por 41.000 euros.
- Suben la deuda municipal en un 46% en los primeros meses de 2020.
- Y dejan escapar, por no presentarse, la petición de subvención para el 1,5% Cultural, diciendo que lo harán dentro de un año. Esta ha sido la penúltima de las suyas. Ojalá, por el bien de Ávila, consigan la subvención el año que viene cuando la presenten, pero eso no les exime de que la tenían que haber solicitado este año para intentar conseguirla.

Todas estas actuaciones, señor alcalde, señores del equipo de Gobierno, no las pusieron en su programa electoral. Saben perfectamente que jamás hubieran tenido el respaldo que tuvieron de la ciudadanía.

Ustedes no fueron valientes hace un año. No se mostraron tal cual son. Usarán la excusa de que no conocían el estado real del Ayuntamiento, pero es mentira. Igual que no pagaron facturas a pesar de disponer de dinero para hacerlo, pretendieron que los brindis al sol de la mayoría de sus ideas, ahora aparcadas, les auparan al puesto que ocupan.

Lo consiguieron. Es el único objetivo que han logrado desde que existen como partidos. Lástima que haya sido un objetivo para ustedes mismos, no para Ávila ni para los abulenses.

La **sra. Vázquez Sánchez** enunció cuanto sigue:

Señor Budiño, me ha sorprendido sinceramente el bajo nivel de su segunda intervención. Ha estado usted alargando los 8 minutos con unas intervenciones casi me atrevería a decir que tragicómicas, pero desde luego poco en defensa que es de lo que hoy se trata, de la labor del equipo de gobierno al frente de este Ayuntamiento.

Nos piden que trabajemos de manera conjunta y nos hablan de aportaciones. Pues que explique el alcalde a los ciudadanos porqué no han admitido que en este pleno se trajeran propuestas de resolución como propuso al Grupo Municipal Socialista. Eso no es tender la mano, señor Budiño, eso es callar a la oposición. Eso es que la oposición no podamos hacer propuestas. Eso no extender ninguna mano ni darnos participación en las labores de gobierno y gestión.

Señor López, habla usted de que la oposición destruye. Mire, no será el grupo municipal socialista; porque de las mociones que hemos presentado desde que comenzó la legislatura, de las catorce que han ido a los plenos, han sido aprobadas por ustedes más de un 70 por ciento.

No seremos tan destructivos; y a la inversa de las que ha formulado el equipo de gobierno el grupo socialista ha aprobado un 75 por ciento.

Nos hubiera gustado hacer un análisis positivo. Pero es que es que no es así.

Vuelvo a reiterar lo de la participación. Mire, le invito, si no lo hace su compañera, a que vaya usted a la Comisión de Empleo. Se ha convertido en una auténtica tertulia, señor Budiño, una auténtica tertulia en los puntos del orden del día, resolutivos que se suelen reducir a uno o dos, se tratan dos cositas y el resto es la dación de cuentas que nos hace la teniente de alcalde en asuntos de la presidencia, de todo lo que han hecho ustedes justamente sin contar con nadie, ningunean completamente a la oposición.

Vuelvo a insistir que si nos invitan y luego decimos que no vale para nada es porque realmente no sirve de nada. Señor Budiño, es que las mesas que se han celebrado hasta ahora de turismo y de comercio han sido una auténtica tomadura de pelo y ya no sólo a los concejales y concejales que asistimos, sino a los colectivos que van allí con sus propuestas desarrolladas. No hacen ustedes ni caso, señor Budiño. No hacen ustedes ni caso ni caso. O sea, la oposición no cuenta nada y la oposición tiene una labor muy legítima Y estamos orgullosos de estar en la oposición y no haber accedido a ese reparto de pasteles al que ustedes convidaron cuando entramos en esta nueva legislatura. Nosotros no cedemos a pasteleo. Señor Budiño, nosotros ejercemos aquella labor para la que nos han elegido los ciudadanos, que es controlar al equipo de gobierno.

Vuelvo a insistir en aportaciones muy importantes que ha hecho por cada municipal socialista para esta ciudad, que las han puesto ustedes en valor: la ordenanza del agua, el grupo de expertos del agua, las zonas de bajas emisiones... múltiples cuestiones que hemos traído a este pleno de las que no digo que se estén apropiando porque esto es un patrimonio de todos. Pero desde luego, quien tiene que ejecutar es el Gobierno. Obviamente, la oposición, o la portavoz que les está hablando, no pueden llamar a ningún funcionario para decir que empieza a trabajar en la redacción de un asunto.

Esto es de primero de política y de primero de concejal, a no ser que lo haga usted intencionadamente para hacer un totum revolutum y echar la culpa de lo que quieren.

Mire usted, ustedes gobiernan aquí con mayoría absoluta que se han proporcionado ustedes, como digo, incorporando a un grupo político que perdió mucho en estas elecciones, pero que les ha servido a ustedes perfectamente de llave para gobernar esta ciudad y tienen que dar cuenta de lo que ocurre en esta ciudad y del estado el que se encuentra.

Vuelvo a decir una vez más que el estado no es bueno y la pandemia les está viniendo muy bien para justificar algunas cosas.

Decía la señora Sánchez-Reyes que sus palabras eran previsibles cien por cien. Ya sabíamos todos dónde iban a focalizar este debate, en el problema del agua y, por supuesto, el problema que ha habido en toda España. Pero mientras en otros ayuntamientos se sentaban con la oposición a debatir las propuestas como las que les hacíamos como grupo socialista que presentó un documento con 39 medidas y nos han pedido que nos sentemos a debatirlas. ¿Dónde está la mano?

39 medidas de cosas lógicas, de cosas razonables, con ayudas directas a quien lo necesita y sin artificio, porque ustedes lo único que hacen es huir.

Vuelven a hablar de los 24 millones. Yo no sé de dónde se sacan esas cifras. Se lo hemos tenido que pedir por registro, porque hablamos de tales millonadas que es el doble de lo que tienen presupuestado.

Por favor, seamos serios y las cosas se hacen con humildad y con discreción, porque cuando se entregan las mascarillas con discreción emerge la solidaridad; pero cuando se hace con luz, taquígrafos y publicándolo pasa a ser otra cosa.

Termino diciendo que desde luego el Grupo Socialista va a seguir haciendo una labor que lejos de destructiva como aquí se ha tachado, es absolutamente constructiva. No hay más que hacer un repaso de lo que se está haciendo como oposición y a mucha honra, porque es nuestra labor y para lo que nos han elegido los ciudadanos por lo que seguiremos aportando aunque no nos tengan en cuenta.

El **sr. López Vázquez** declaró lo siguiente:

Miren señoras portavoces de la oposición, en ocasiones me confundo sus partidos PP y PSOE, porque se están mimetizando en la forma de hacer oposición. Confusión y demagogia fácil. Vieja política y bipartidismo.

Lamento que hayan cogido la mala costumbre de buscar el fallo donde no lo hay, porque ya les digo que este Equipo de Gobierno está realizando una labor encomiable, que ha sido capaz de hacer frente a algunas de las mayores crisis de la historia reciente de nuestra ciudad.

Efectivamente, mi formación apoyó en múltiples ocasiones al gobierno del Partido Popular y lo hizo por sentido de la responsabilidad, que puso en muchas ocasiones por encima de las decisiones políticas.

¿Qué aprobamos los presupuestos? Por supuesto. Y lo hicimos no porque fuesen los mejores presupuestos para Ávila, sino porque la alternativa de no tener ningún presupuesto era infinitas veces peor, y lo saben.

Sin embargo no formábamos parte del Equipo de Gobierno, sino de la oposición. Oposición desde la que no dudamos en denunciar los constantes incumplimientos del gobierno popular. Nosotros cumplimos con nuestro compromiso con los abulenses, fueron quienes estaban en el equipo de gobierno quienes les traicionaron con inacción, desidia y falsas promesas.

Este ha sido un primer año de un nuevo futuro para Ávila y queremos agradecer la buena sintonía existente entre las dos formaciones que formamos parte de este Equipo de Gobierno.

Este ha sido un año de cambio de ciclo, un punto de inflexión en el que, pese a haber pasado más de la mitad del año en Estado de Emergencia o de Alarma, hemos sabido hacer frente a las dificultades y trabajar para dar respuesta a las necesidades reales de los abulenses, dejando atrás los tiempos de desidia e inmovilismo.

Ha sido un año basado en el desarrollo de los dos programas electorales de las formaciones que gobernamos: Por Ávila y Ciudadanos.

Un año basado en el cumplimiento de los compromisos, en la honestidad, la cercanía y la confianza de los vecinos, que han comprobado en estos 12 meses que otro Ayuntamiento es posible.

Ha sido un año en el que, además, se ha aprobado el Plan Territorial Industrial de mayor cuantía en la historia de Castilla y León y con mayor duración, 4 años.

Por primera vez, se ha desarrollado un Plan de Fomento Industrial para Ávila e impulsado por la Junta de Castilla y León con abulenses y compañeros nuestros a la cabeza: como el

exconsejero de Empleo e Industria Germán Barrios, el viceconsejero de Empleo y Diálogo Social, David Martín, y el Director General de Industria y ex concejal hasta hace apenas unos meses del Ayuntamiento de Ávila, Alberto Burgos.

Un programa dotado con una inversión directa de 34,5 millones de euros y que contempla, además, financiación indirecta derivada de medidas como la bonificación en el precio de venta de parcelas o fiscales.

Un Plan Territorial que supondrá el desarrollo de 70 hectáreas, con la modernización y naturalización de los polígonos de Las Hervencias, Vicolozano y La Colilla, con una apuesta por las energías renovables y formación profesional agroalimentaria con la creación de un centro de referencia en educación.

En resumen, un Plan Territorial que va a suponer un gran impulso para nuestra ciudad en términos de industrialización y generación de empleo y oportunidades.

Desde el Grupo Municipal estamos convencidos de que este año se ha trabajado mucho y bien y seguiremos trabajando para dar respuesta a las necesidades de nuestros vecinos y para llevar a cabo el programa político con el que nos presentamos y nos comprometimos con los abulenses.

Por este motivo, y a pesar de las críticas, a pesar de la demagogia... A pesar, desgraciadamente, que desde la oposición se empeñen en entorpecer la gestión municipal... Desde el Grupo Municipal Ciudadanos nos sentimos orgullosos de haber formado parte de este cambio, tan necesario para Ávila y los abulenses.

Nuestra formación ha demostrado que somos un partido leal, un partido honrado y comprometido con los abulenses, con los castellanoleoneses y con los españoles. Y lo hemos demostrado aportando, sumando y trabajando por y para que la vida de los ciudadanos mejore.

Y, eso, sin duda, es algo por lo que vale la pena seguir trabajando.

El **sr. Alcalde** en un turno final, expuso cuanto sigue:

Señora Sánchez-Reyes, parece que no vivimos en la misma ciudad. ¿Dónde ha estado usted este último año?, dónde ha estado porque usted se ha quedado donde la dejó el Partido Popular, en la situación caótica en que dejó el Ayuntamiento hace un año.

Me parece sorprendente que no abra los ojos. La tengo por una persona culta, una persona ilustrada, una persona académica. Abra los ojos, sea realista y compare lo que había hace un año y lo que tenemos ahora.

Señora Vázquez, comenta usted que somos poco menos que un gobierno irresponsable en cuanto a que no facilitamos la participación del resto de grupos políticos que están en la oposición. Señora Vázquez, sabe usted que falta la verdad en ese sentido, porque hay una Junta de Portavoces en la que tienen representación todos los grupos políticos, hay una Junta de Gobierno en la cual el Alcalde tiene la potestad de decidir quien participa y sin embargo, he considerado que debían de tener representación todos los grupos políticos y por eso usted está representando al Grupo Socialista en ella. Hay comisiones informativas continuamente para informar de todo. Hay reuniones que se convocan por parte de las distintas áreas para informarles. Señora Vázquez, no puede decir usted que no contamos con ustedes, que no contamos con la oposición y sin embargo decir a la vez y al mismo tiempo que ustedes proponen y que nosotros aceptamos.

Usted ha sacado pecho de una ordenanza de agua. Usted ha sacado pecho de una mesa de expertos para estudiar el abastecimiento de la ciudad. Son propuestas aceptadas al grupo

socialista, igual que aceptamos muchas del Partido Popular porque estamos abiertos a trabajar desde el consenso, desde el inicio, cuando ya en San Francisco, en la toma de posesión, les ofrecí que aceptarían cualquier concejalía. ¿Por qué? Porque me hubiera gustado que se sumaran a la acción de gobierno que sumáramos todos, que todos fuéramos en la misma dirección, que dejáramos de tirarnos los trastos a la cabeza. Eso no lo quieren los abulenses.

Lo que le pasa al Partido Popular como le pasa al Partido Socialista en el Ayuntamiento de Ávila es que ustedes están resentidos por el resultado de las elecciones del 2019 porque el Partido Popular pensaba que iba a gobernar de nuevo, que iba a mantenerse más años de los 28 que habían estado anteriormente.

Y usted, sra. Vázquez como Partido Socialista, pensaba que el Partido Popular iba a perder las elecciones y que iba a ser usted la alcaldesa. Pero los abulenses eligieron otra cosa diferente, porque están hartos de los grandes partidos, están hartos de esos partidos que solo miran a Valladolid y a Madrid, que no piensen en Ávila.

Han tenido que llegar fuerzas políticas diferentes para poder incidir y poder conseguir aquellas cosas y saldar aquellas deudas que tienen pendientes los grandes partidos y las administraciones que gobiernan, como son el Estado y la Junta de Castilla y León, con esta ciudad y con esta provincia; porque no hay nadie tan reivindicativo como nosotros, porque estamos reivindicando continuamente, porque tenemos que estar a la que salta, porque si nos dejamos nos engañan con las camas UCI, porque si nos dejamos nos engañan continuamente, como han estado haciendo durante años el Partido Socialista y el Partido Popular en el Gobierno de España y en el Gobierno de la Junta de Castilla y León.

Y miren, las cosas están cambiando, les guste o no les guste, pero están cambiando; y ahora mismo el portavoz del grupo Ciudadanos, lo ha comentando cuando afirmaba que por fin la Junta de Castilla y León mira a Ávila en materia industrial. Es la primera vez que se aprueba un plan industrial para Ávila. ¿ En qué situación estamos a nivel industrial, señores Sánchez Reyes y del el Partido Popular?. Los sucesivos gobiernos de Herrera nos han negado el futuro a los abulenses. ¿Por qué se apuesta ahora por Ávila? Porque somos la última provincia de Castilla y León en industrialización, porque no hay industria, no hay trabajo. Mire, si nos importa el empleo de los abulenses. Mire si nos importa el futuro de los abulenses, que estamos apostando de manera fuerte e inequívoca desde el Ayuntamiento de Ávila para sacar adelante este plan territorial de Fomento.

Y lo decían el señor López gracias a que hay abulenses en la Junta de Castilla y León en puestos claves como la Consejería de Empleo e Industria, en la Dirección General de Industria, en la Viceconsejería y gracias al compromiso que tiene el señor Mañueco adquirido desde hace tiempo con este alcalde, gracias a eso sale adelante el Plan Territorial de Fomento para Ávila. Gracias al trabajo de la Diputación Provincial, gracias al trabajo del diálogo social de CONFAE, de UGT, de Comisiones Obreras, gracias al trabajo de todos, porque en estos estamos unidos.

Miren, dejen a un lado los temas partidistas. Ya sabemos que nosotros venimos del Partido Popular, no lo niego y me siento muy orgulloso. He sido presidente de la Diputación, he sido diputado provincial en las filas del Partido Popular y qué gran trabajo se ha hecho en la Diputación Provincial. Ya me gustaría sentirme tan orgulloso del trabajo que hizo el Partido Popular en este Ayuntamiento. ¡Qué vergüenza, señora Sánchez Reyes, qué vergüenza! ¡En qué situación han dejado a la ciudad!

Señora Sánchez Reyes, vamos a tener que pagar 760.000 euros de la sentencia el Lienzo norte. Pero no le ha dado vergüenza decir continuamente que si el alcalde se ha comprado un coche, que sí se han subido los sueldos. Señora Sánchez-Reyes, deje de hacer demagogia. ¡Si ustedes han dejado arrasado el Ayuntamiento de Ávila!. Si yo mismo en un pleno les he pedido que devuelvan la máquina de hacer dinero, porque ustedes deben de tener una máquina de hacer

dinero. Continuamente piden que bajamos los impuestos, pero sin embargo queremos todos más prestaciones, más servicios.

Les invito, como ha dicho el señor Budiño, a que reflexionemos en este mes de agosto. Yo lamentablemente no me voy a poder coger las vacaciones que quisiera. Voy a seguir al pie del cañón. Pero le prometo que por mi parte me tomaré un tiempo de reflexión para tender aún más la mano a los grupos de la oposición. Me gustaría que pudiéramos trabajar juntos, que pudiéramos trabajar continuamente en todos los temas de la ciudad, desde la lealtad.

Lealtad, señora Sánchez Reyes. ¿Usted se cree que no nos enteramos de lo que hacen ustedes a nuestras espaldas?. ¿Ustedes se creen que nos enteramos del boicot que han intentado con la feria taurina? Que nos enteramos de todo, señora Sánchez Reyes, que nos enteramos de las gestiones que hicieron ustedes en el Mercado Medieval para que no saliera adelante.

Señora Sánchez Reyes, mano tendida para trabajar, pero con lealtad, con lealtad a los abulenses y a la ciudad. No le pido lealtad al equipo de gobierno, le pido lealtad para trabajar, para trabajar todos juntos. Y aquí va a encontrar a 13 concejales que nos estamos volcando en la ciudad de Ávila,

Podría hablar de todos y cada uno de los desvelos que tienen los concejales. Podría hablar de los problemas que se están encontrando para sacar adelante la ciudad y lo vamos a conseguir. La ciudad está cambiando.

Y cada vez que hacen mención a nuestro programa electoral me alegro. Me alegro de que seamos un referente para ustedes y me alegro de que lo tengan presente, porque cuando finalice este mandato, dentro de tres años haremos balance y verán ustedes todo lo que hemos hecho y lo que no viene en el programa electoral. Y verán ustedes cómo los niveles de empleo han mejorado en nuestra ciudad y cómo los abulenses son más felices, y cómo los abulenses viven en una ciudad mejor.

Y eso lo podemos conseguir entre todos. Tienen ustedes tres años para sumarse al cambio porque se lo vamos a agradecer y saben que no me duele en prendas reconocer aquellas cosas que están bien, incluso a otras administraciones, como por ejemplo a la Junta de Castilla León con el Plan Territorial de Fomento, o al Gobierno de España que fue valiente en poner una fecha límite para el peaje. Eso sí, siempre seremos reivindicativos y pediremos lo que nos merecemos los abulenses, porque ya estamos hartos de que nos tomen el pelo.

Señora Sánchez Reyes, señora Vázquez, les agradezco que hayan optado por ser oposición. Me gustaría que hubieran sido gobierno. ¿Por qué? Porque entre todos sumaríamos más; pero les pido que ya que han optado por el camino de la oposición, que sean leales con la institución, leales con la ciudad y leales con los abulenses. Seguiremos trabajando. Queda mucho por hacer. No vamos a parar ni un solo minuto todos los concejales de este Ayuntamiento y espero que también ustedes se sumen.

Seguiremos trabajando para cambiar la ciudad de Ávila y tener una ciudad mejor, una ciudad en la que tengan futuros nuestros hijos y nuestros nietos.

Finalizada esta intervención, les deseo a aquellos que puedan tomar vacaciones, que descansen, que vengamos con nuevos ánimos, con muchas ganas de trabajar en el mes de septiembre. El alcalde va a seguir estando aquí en el Ayuntamiento. Estoy a su entera disposición y seguiremos trabajando para todos los abulenses.

Agradecer a todos los abulenses que nos están siguiendo desde sus casas, también aquellos que nos siguen desde las redes sociales. Muchísimas gracias a los compañeros de los

medios de comunicación, a aquellos periodistas que se hacen eco siempre del trabajo de este y del trabajo también de la oposición. Agradecerles esa tarea y que tengan también un buen verano.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión por la Presidencia, tras agradecer a todos su trabajo, a los periodistas, público en general, Secretario e Interventor, en el lugar y fecha que constan en el encabezamiento, siendo las doce horas y cincuenta y siete minutos, de todo lo cual, yo, el Secretario, doy fe.

Ávila, 29 de julio de 2020

VºBº
EL ALCALDE

EL OFICIAL MAYOR



Fdo. Jesús Manuel Sánchez Cabrera



Fdo.: Francisco Javier Sánchez Rodríguez